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Le président Tebboune décrète une grâce présidentielle 
à l’occasion du Nouvel An 2025

Justice:

Installation des membres de la Commission 
nationale du droit international humanitaire

Les décisions du Président de la République portent 
une vision innovante pour instaurer un mode de 

gouvernance décentralisé et équitable

Le président de la 
République présente 

ses condoléances à son 
homologue azerbaïdjanais 
suite au crash d’un avion

Le président de la République 
algérienne, Abdelmadjid 
Tebboune, a annoncé mercredi 

des mesures de grâce présidentielle à 
l’occasion de la nouvelle année. Cette 
décision, relayée par la télévision 
publique algérienne, intervient dans 
un contexte marqué par des appels à 
l’apaisement et au renforcement de la 
cohésion sociale.
Cette initiative s’inscrit dans une 
tradition bien établie en Algérie, où 
des grâces sont souvent accordées lors 
de fêtes nationales ou à l’approche 
de nouvelles années. Ces mesures 
visent généralement à favoriser la 
réinsertion sociale des détenus et à 
renforcer l’esprit de clémence et de 
pardon dans la société.
Le président Tebboune accorde une 

grâce présidentielle à 2471 détenus
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a annoncé 
aujourd’hui une série de mesures de 
grâce présidentielle et d’apaisement 
concernant 2471 détenus. Cette 
décision s’inscrit dans une volonté 
de favoriser un climat de stabilité 
et de répondre à des préoccupations 
humanitaires et sociales.
Selon le communiqué officiel, 
ces mesures concernent plusieurs 
catégories de détenus, avec des 
critères précis définissant les 

bénéficiaires de cette grâce. La 
première catégorie inclut une 
grâce totale pour les personnes non 
incarcérées ayant été condamnées 
définitivement à des peines 
inférieures ou égales à 24 mois. Cette 
mesure vise à alléger la pression sur 
le système judiciaire et à offrir une 
nouvelle chance à ces individus de 
s’insérer dans la société.
Les détenus actuellement en prison, 
purgeant des peines de 18 mois ou 
moins, bénéficieront également 
d’une grâce totale. Cette décision 
permettra la libération immédiate de 
nombreux détenus répondant à ces 
critères, réduisant ainsi la population 
carcérale.
Pour les détenus purgeant des peines 
plus longues, une réduction partielle 

de 18 mois sera appliquée à ceux 
dont la peine restante dépasse 18 
mois, mais n’excède pas 30 ans. 
Cette mesure touche une frange 
importante de la population carcérale 
et reflète une approche équilibrée 
visant à alléger certaines peines sans 
compromettre l’ordre public.
Les détenus vulnérables touchés par 
la grâce présidentielle
Un traitement particulier est réservé 
aux personnes vulnérables. Les 
détenus âgés de 65 ans ou plus, les 
mineurs, les femmes enceintes et les 
mères d’enfants de moins de trois 
ans bénéficieront d’une réduction 
totale ou partielle de 24 mois. 
Cette décision s’inscrit dans une 
logique humanitaire, tenant compte 
des conditions spécifiques de ces 

individus.
Le président Tebboune a toutefois 
souligné que certaines catégories 
de détenus restent exclues de 
ces mesures, conformément aux 
dispositions du décret présidentiel. 
Ces exclusions visent à préserver la 
sécurité publique et à respecter la 
gravité de certaines infractions.
Par ailleurs, une grâce totale a été 
accordée à 14 détenus ayant été 
condamnés définitivement pour des 
infractions liées à l’ordre public. 
Huit autres détenus, actuellement en 
détention provisoire ou en attente de 
jugement, bénéficieront également de 
mesures d’apaisement. Ces décisions 
reflètent la volonté du chef de l’État 
d’agir en faveur de la réconciliation 
et du dialogue.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, M. Lotfi Boudjemaa 
a supervisé, jeudi au siège du 

ministère, en sa qualité de président 
de la Commission nationale du droit 
international humanitaire, l’installation 
des membres de la Commission pour 
son nouveau mandat, indique un 
communiqué du ministère de la Justice.
“La Commission nationale du droit 
international humanitaire, créée en 
vertu du décret présidentiel 08-163 du 
4 juin 2008, est un organe consultatif 
permanent sous l’autorité du ministre de 

la Justice, garde des Sceaux, composé 
de 24 membres représentant différents 
ministères et organismes nationaux et 
chargé de l’assister, de ses avis et études, 
sur toutes les questions qui concernent le 

droit international humanitaire”, précise 
la même source.
La Commission a notamment pour 
mission “de veiller à promouvoir la 
mise en œuvre du droit international 
humanitaire, à organiser des rencontres 
et conférences, à proposer les mesures 
nécessaires pour la mise en conformité 
du droit national avec les règles du droit 
international humanitaire et à contribuer 
à la diffusion et au renforcement de la 
culture juridique dans ce domaine”, selon 
la même source.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

M. Brahim Merad, a affirmé, mercredi 
à Alger, que les décisions annoncées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans son 
allocution d’orientation à l’ouverture des 
travaux de la rencontre Gouvernement-
walis, portent une vision innovante visant 
à instaurer un mode de gouvernance 
décentralisé et équitable en matière de 
développement, de promotion des services 
publics et d’amélioration du cadre de vie 
des citoyens.
Dans son allocution lors de la cérémonie 
de clôture des travaux de la rencontre 
Gouvernement-walis au Club des Pins 
au Palais des Nations, présidée par le 
Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, M. 
Merad a indiqué que cette rencontre a été 
marquée par “une allocution d’orientation 
importante du président de la République, 
qui a éclairé le contenu des travaux des 
ateliers et encadré les débats”, ajoutant 

que cette allocution comprenait “des 
orientations pertinentes à mettre en œuvre, 
chacun dans son domaine respectif, avec le 
plus grand soin et la plus grande rigueur”.
Le président de la République a annoncé 
d’”importantes décisions concrétisant 
sa vision innovante visant à instaurer 
un mode de gouvernance fondé sur la 
décentralisation et l’équité en matière de 
développement, la promotion des services 
publics et l’amélioration du cadre de vie 
des citoyens”, ainsi que “l’encouragement 
de l’initiative économique”, a précisé le 
ministre, ajoutant que “ces objectifs ont 
constitué le fil conducteur des travaux des 
cinq ateliers de cette rencontre où cadres, 
élus et experts ont discuté des mécanismes 
nécessaires pour les atteindre”.
Après avoir évoqué “l’attention 
particulière” accordée par le Président 
de la République au processus de 
numérisation de tous les domaines, 
M. Merad a réaffirmé que “toutes les 
politiques et décisions du Président de la 
République visent à prendre en charge le 

citoyen et à lui assurer un cadre de vie 
digne”.
Il a rappelé également que les participants 
à cette rencontre ont abordé de manière 
“interactive les différents axes inscrits et 
formulé des propositions consensuelles 
entre les niveaux central et local”, 
soulignant que ces propositions “incluent 
un certain nombre de dispositions et 
de mécanismes à même d’accélérer la 
cadence des différents chantiers ouverts et 
de renforcer leur efficacité”.
Après avoir exprimé ses remerciements 
au Premier ministre pour “l’attention 
particulière accordée aux travaux des cinq 
ateliers où il a veillé personnellement à 
leur suivi en assistant à certains d’entre 
eux et en donnant des orientations 
essentielles aux participants”, le ministre 
de l’Intérieur a salué “les échanges francs 
des vues et les débats approfondis des 
participants dans le but de renforcer les 
acquis et ouvrir de nouvelles perspectives 
conformément aux orientations du 
Président de la République”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a adressé un 
message de condoléances au 
président de la République 
d’Azerbaïdjan, M. Ilham 
Aliyev, suite au crash d’un 
avion d’Azerbaidjan Airlines 
près de la ville d’Aktaou, au 
Kazakhstan, faisant plusieurs 
victimes et blessés.
“Monsieur Ilham Aliyev, 
président de la République 
d’Azerbaïdjan, j’ai appris 
avec une grande tristesse 
et une profonde affliction 
le crash d’un avion 
d’Azerbaidjan Airlines près 
de la ville d’Aktaou, au 
Kazakhstan, faisant plusieurs 
victimes et blessés”, lit-
on dans le message de 
condoléances.  
“Suite à cette tragédie 
qui a frappé le peuple 
azerbaïdjanais ami, je tiens à 
présenter à votre Excellence 

et aux familles des victimes, 
au nom du peuple et du 
Gouvernement algériens et 
en mon nom personnel, mes 
sincères condoléances, vous 
assurant de ma profonde 
compassion et souhaitant un 
prompt rétablissement aux 
blessés”, a ajouté le président 
de la République.
Assurant le président 
azerbaïdjanais de “la solidarité 
de l’Algérie avec son pays en 
cette pénible circonstance”, 
le président de la République 
s’est dit “convaincu que le 
peuple azerbaïdjanais saura 
surmonter cette douloureuse 
épreuve”.
“Tout en vous réitérant 
mes sincères condoléances, 
veuillez agréer, Monsieur 
le Président, l’expression 
de mes sentiments les plus 
respectueux”, a conclu le 
président de la République 
dans son message de 
condoléances.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Les assurances sociales, l’enseignement supérieur, la justice
 et la protection des richesses forestières passés en revue

RENCONTRE GOUVERNEMENT-WALIS:

 Placer les collectivités locales au centre du nouveau 
modèle économique

SECTEUR DE L’HABITAT EN 2024:

Un record de réalisations et un nouveau programme AADL

Le Gouvernement a examiné, 
mercredi, lors de sa réunion 
présidée par le Premier 

ministre, M. Nadir Larbaoui, des 
avant-projets de loi et des décrets 
présidentiel et exécutif relatifs 

aux assurances, l’enseignement 
supérieur, la protection des richesses 
forestières et a entendu une 
communication sur la modernisation 
des prestations fournies par les 
services publics de la Justice, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :  
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 25 décembre 2024, une 
réunion du Gouvernement consacrée 
à l’examen d’un avant-projet de loi 
modifiant et complétant la loi n 83-

11 du 2 juillet 1983, relative aux 
assurances sociales, visant à garantir 
l’autonomisation de la femme et la 
promotion de ses droits, notamment 
la prolongation de la durée du congé 
de maternité, et ce, en exécution 
des engagements de Monsieur le 
Président de la République.
D’autre part, et dans le cadre de 
l’examen de la situation des services 
publics relevant des différents 
secteurs, le Gouvernement a entendu 
une communication consacrée à 
l’examen des mesures prises pour 
le développement des prestations 

fournies par les services publics de la 
Justice, dans le cadre de la stratégie 
de transformation numérique mise 
en œuvre à la lumière des réformes 
profondes décidées par Monsieur le 
Président de la République pour la 
modernisation de la justice.
Le Gouvernement a également 
finalisé l’examen du projet de 
décret présidentiel, fixant les 
conditions et les modalités 
d’admission de l’étudiant étranger 
au sein des établissements algériens 
d’enseignement et de formation 
supérieurs, qui s’inscrit dans le cadre 

des mesures réglementaires visant 
l’ouverture de l’université algérienne 
et le renforcement de son attractivité.
Enfin, le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif fixant 
les conditions et les modalités de 
déclassement des terres relevant du 
domaine public forestier, visant à 
renforcer les mesures de protection 
des richesses forestières, en 
application des dispositions de la 
loi n 23-21 du 23 décembre 2023, 
relative aux forêts et aux richesses 
forestières”.

Les recommandations issues de 
la rencontre Gouvernement-
walis, tenue ces deux derniers 

jours, permettront d’améliorer la 
gestion financière et fiscale et de 
renforcer l’exploitation des richesses 
au niveau local, ce qui conférera 
aux collectivités locales une place 
importante dans le nouveau modèle 
économique, ont déclaré jeudi à 
l’APS des experts économiques.
Les conclusions de cette rencontre, 
ouverte par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, constitue “le 
prolongement naturel” d’une série de 
réformes économiques ayant touché, 
ces dernières années, différents 
secteurs, notamment avec l’adoption 
d’un nouveau cadre législatif 
pour l’investissement, où les 
collectivités locales sont davantage 
impliquées dans le nouveau modèle 
économique”, a déclaré l’expert 
économique El Houari Tighersi.
Soulignant qu’on ne peut pas parler 

d’une “économie performante sans 
l’implication de la commune et de la 
wilaya”, M. Tighersi a indiqué que 
de nombreux défis se dressent sur la 
voie d’une contribution économique 
optimale des collectivités locales, à 
savoir développer les compétences 
des élus et leur donner plus de liberté 
d’initiative, tout en trouvant des 
mécanismes appropriés pour associer 
la société civile et les citoyens à la 
prise de décision.
L’expert s’attend à ce que 
les recommandations et les 
propositions issues de la rencontre 
Gouvernement-walis contribuent à 
enrichir les différents textes en cours 
d’élaboration, notamment les lois 
relatives à la commune et à la wilaya, 
la loi sur le partenariat public-privé 
(PPP), ainsi que les textes relatifs 
aux pratiques commerciales et à 
l’organisation des marchés locaux. 
Les collectivités locales seront 
impliquées dans la collecte des impôts 
et l’attractivité de l’investissement, 

en sus de nombreuses autres 
activités économiques, ce qui 
les amènera à jouer un rôle “clé” 
dans l’accompagnement du 
développement socioéconomique.
De son côté, l’expert et consultant 
en économie, Abdelkader Slimani, 
a estimé que “les élus locaux sont à 
l’aube d’un grand changement”, car la 
mise en œuvre des recommandations 
de cette réunion “leur permettra 
de contribuer effectivement à la 
création de richesses”.
Dans ce sillage, les collectivités 
locales seront chargées d’exploiter le 

potentiel économique et immobilier, 
dans le cadre d’une vision en phase 
avec les normes d’efficience et de 
rentabilité.
L’expert a valorisé l’accent mis par 
la réunion sur la sécurité hydrique 
et alimentaire, notamment en ce 
qui concerne l’augmentation des 
superficies de production des 
fourrages, des céréales et des 
cultures stratégiques ainsi que 
l’accélération de la réalisation des 
stations de dessalement d’eau de 
mer, soulignant que ces mesures 
seront au profit du citoyen.

Et d’estimer que la création d’un 
office de gestion des zones franches 
et des micro-zones industrielles au 
niveau des communes figure “parmi 
les importantes recommandations 
issues de la réunion”.
A noter que la rencontre 
Gouvernement-walis a été marquée 
par l’organisation de cinq (5) 
ateliers portant sur “les leviers 
financiers et budgétaires favorisant 
un développement socioéconomique 
local équilibré et durable”, “la 
sécurité alimentaire et hydrique: 
enjeux majeurs de la stratégie de 
développement”, “l’économie 
locale: les défis à relever pour 
créer la richesse et l’emploi”, 
“Numérisation et modernisation des 
services publics de proximité: pour 
une meilleure efficacité de l’action 
publique au service du citoyen” ainsi 
que “planification et gestion urbaine 
de la ville: pour assurer aux citoyens 
un cadre de vie de qualité”.

Le secteur de l’Habitat 
a poursuivi en 2024 sa 
dynamique accrue, atteignant 

un niveau record de livraisons avec 
près de 450.000 logements distribués 
à travers les différentes wilayas 
du pays, en plus du lancement du 
3e programme de location-vente 
“AADL 3”, initié pour répondre à 
la demande croissante des citoyens 
à revenu moyen pour ce type de 
logement.
Le bilan du secteur pour 2024 révèle 
des avancées qualitatives, avec 
449.832 unités livrées selon les 
données du ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, contre 
200.000 unités en 2020, 320.000 
unités en 2021, 400.000 unités en 
2022 et 330.000 unités en 2023.
Une grande partie de ces réalisations 
a été concrétisée lors de deux 
importantes opérations : la première, 
organisée à l’occasion de la fête de 
l’Indépendance, le 5 juillet, a vu la 
distribution de 251.890 logements. 
La seconde s’est tenue lors de la 
célébration du 70e anniversaire 
du déclenchement de la Glorieuse 

Révolution, le 1er novembre dernier, 
avec 102.136 unités attribuées.
Ces distributions incluaient plusieurs 
formules de logement: public locatif 
(social), location-vente (AADL), 
logement promotionnel aidé (LPA), 
logement rural, lotissements sociaux 
et logements promotionnels publics 
(LPP). Les différents programmes 
visent ainsi à répondre aux besoins 
des citoyens, selon leurs catégories 
de revenus.
Avec près de 450.000 logements 
attribués cette année, le secteur de 

l’Habitat a dépassé les 1,7 million 
d’unités livrées entre 2020 et 2024, 
alors qu’il s’attelle à la préparation 
d’un nouveau programme 
de 2 millions de logements, 
conformément aux engagements pris 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans 
son programme présidentiel pour le 
nouveau mandat.
Ce plan comprend notamment le 
lancement d’un nouveau programme 
de logements en location-vente, pris 
en charge par l’Agence nationale pour 
l’amélioration et le développement 
du logement (AADL). Dans ce cadre, 
la plateforme numérique dédiée à 
l’inscription au programme “AADL 
3” a été ouverte le 5 juillet dernier, 
coïncidant avec la célébration du 62e 
anniversaire de l’Indépendance. Dès 
les premières heures, cette initiative 
a suscité un vif engouement, 
enregistrant plus de 1,44 million 
d’inscriptions initiales sur le site 
dédié, à l’échelle nationale.
Contrairement aux deux programmes 
précédents, “AADL 1” lancé en 2001 
et “AADL 2” en 2013, l’opération 

d’inscription au programme “AADL 
3”, s’est cette fois-ci distinguée par 
la numérisation totale du processus 
de souscription. Les informations 
sommaires saisies sur la plateforme 
font l’objet de vérifications 
automatiques via le fichier national 
du logement et d’autres bases de 
données officielles.
Ainsi, en réalisant la première 
opération d’inscription dans un 
programme de logement “sans 
dossier papier”, le secteur de 
l’Habitat a franchi une étape 
importante dans la mise en œuvre 
de sa transition numérique dans 
le cadre d’une stratégie nationale 
ciblant divers secteurs d’activité, 
visant à simplifier les procédures 
administratives et à améliorer le 
niveau des services offerts aux 
citoyens.
Les premières statistiques annoncées 
par le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville indiquent 
que 1.024.342 inscrits sont éligibles 
et remplissent les conditions 
d’admission au programme “AADL 
3”, parmi ceux qui ont soumis leurs 

demandes via le site électronique.
Parallèlement à l’opération 
d’inscription, le ministère a entrepris 
des démarches “anticipatives’’ pour 
garantir un bon lancement de ce 
programme ambitieux, en identifiant 
les terrains qui accueilleront la 
première tranche de ce programme 
dans plusieurs wilayas, d’une 
superficie estimée à 7.000 hectares.
Les pôles urbains devant héberger 
ces logements sont en cours de 
planification selon une approche 
“visionnaire”. Cette dernière 
repose sur des études approfondies 
visant à doter ces espaces de 
toutes les infrastructures publiques 
nécessaires, à organiser les zones 
urbaines pour offrir confort et 
accessibilité aux habitants, et à 
renforcer leur attractivité tout en 
favorisant leur durabilité.
Enfin, ce programme mettra en 
avant le savoir-faire de l’industrie 
algérienne des matériaux de 
construction, avec une ambition 
de réaliser des logements 100% 
algériens, valorisant ainsi les 
produits locaux.
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ReNcONtRe GOuVeRNeMeNt-WALis:

Les travaux sanctionnés par des recommandations visant 
à concrétiser un développement local durable

Les travaux de la rencontre 
Gouvernement-walis, 
dont l’ouverture a été 

présidée mardi par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se sont achevés, mercredi 
au Palais des Nations (Club des 
Pins-Alger), par l’adoption de 
plusieurs recommandations visant à 
concrétiser un développement local 
durable, à relever les défis liés à la 
sécurité alimentaire et hydrique, à 
créer des richesses et des emplois 
et à numériser et moderniser les 
services publics de proximité.
Présidée par le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, en présence 
de membres du Gouvernement et 
de conseillers du président de la 
République, la séance de clôture de 
cette rencontre a été marquée par 
l’adoption des recommandations des 
cinq ateliers organisés au cours de 
cette rencontre.
Ces recommandations visent à 
concrétiser un développement local 
durable, à relever les défis liés à la 
sécurité alimentaire et hydrique, à 
créer des richesses et des emplois, à 
numériser et moderniser les services 
publics de proximité et à assurer une 
planification urbaine garantissant 
aux citoyens un cadre de vie de 
qualité.
Dans ce cadre, le premier atelier, 
consacré aux leviers financiers 
et budgétaires favorisant un 
développement socioéconomique 
local équilibré et durable, a préconisé 
de “renforcer le rôle du wali en lui 
conférant la qualité d’ordonnateur 
pour la gestion de toutes les opérations 
d’investissement public sur son 
territoire de compétence”, d’”activer 
le rôle central du wali dans le cadre 

de l’arbitrage” et de “réajuster les 
méthodes d’enregistrement des 
investissements publics”.
L’atelier a également recommandé 
de “revoir les méthodes d’octroi 
de subventions aux communes”, 
d’”améliorer la gestion et le suivi 
des grands projets structurants” et 
d’”introduire une loi sur la fiscalité 
locale en revoyant sa répartition 
conformément aux orientations 
du président de la République 
et en renforçant les mécanismes 
de transparence pour disposer 
d’informations précises sur la 
fiscalité locale”.
Le deuxième atelier, intitulé 
“Sécurité alimentaire et hydrique 
: enjeux majeurs de la stratégie de 
développement”, a insisté sur la 
nécessité de “prendre des mesures 
pour augmenter le taux national 
de production de légumineuses, en 
recourant aux technologies modernes 
pour renforcer la production de ces 
produits essentiels” et d’”activer 
l’assurance des récoltes agricoles et 
de la richesse animale”.
Les participants à cet atelier 
ont également mis l’accent sur 
l’importance d’”étendre les 
périmètres irrigués en mobilisant 
de nouvelles ressources en eau”, 
d’”encourager l’organisation des 
agriculteurs en groupements et 
coopératives”, de “créer une instance 
chargée de la gestion des retenues 

d’eau”, de “proposer l’utilisation de 
semences résistantes à la sécheresse” 
et de “poursuivre le raccordement 
des exploitations agricoles à 
l’électricité”.
Le même atelier a recommandé “la 
mise en place d’une stratégie pour 
la prise en charge des excédents de 
produits agricoles”, “la facilitation 
de l’octroi de prêts bancaires aux 
agriculteurs pour la réalisation 
de chambres froides et d’espaces 
de stockage”, “l’extension des 
surfaces dédiées à la production de 
fourrages et l’encouragement de 
l’investissement dans ce domaine”, 
“la création d’une instance de 
contrôle chargée du suivi de la 
commercialisation des fourrages” 
et “la création d’une plateforme 
numérique contenant les données 
de tous les abattoirs répartis sur 
l’ensemble du territoire national”.
Concernant la “sécurité hydrique”, 
cet atelier a appelé à “la mise en place 
d’un programme de désenvasement 
des barrages et des retenues d’eau”, 
à “l’enregistrement des projets de 
barrages dont les études ont été 
finalisées” et à “la révision de la 
loi relative à l’eau en y intégrant 
des mesures pénales pour réprimer 
toute atteinte aux infrastructures 
hydrauliques”.
L’atelier intitulé “Economie locale 
: les défis à relever pour créer la 
richesse et l’emploi” a appelé à 
“présenter un bilan périodique sur 
les investissements réalisés”, en 
recommandant, conformément 
aux orientations du président de la 
République, “la généralisation de 
petits espaces d’activités au niveau 
des communes, destinés aux artisans 
et aux porteurs de microprojets”.

Les participants à cet atelier ont 
aussi appelé à “assainir les projets 
d’investissement en suspens” et à 
“mettre en place une méthodologie 
unifiée”.
Cet atelier a en outre insisté sur la 
nécessité de “coordonner avec les 
wilayas et les régions voisines pour 
assurer un développement adéquat 
et équilibré, en phase avec les plans 
stratégiques de l’Etat”, d’”accélérer 
l’aménagement des zones franches 
dans les wilayas frontalières afin de 
créer une dynamique économique 
et commerciale” et d”’encourager 
le financement des projets 
d’investissements des collectivités 
locales à travers des prêts 
temporaires de la Caisse de solidarité 
des collectivités locales ou, le cas 
échéant, auprès des banques”.
Les participants à l’atelier sur la 
numérisation et la modernisation 
des services publics de proximité 
ont recommandé d’accélérer 
“l’actualisation et l’adaptation des 
textes législatifs pour répondre aux 
exigences de la numérisation et de 
la protection des données”, tout 
en “renforçant les mécanismes de 
contrôle interne par la création de 
cellules de contrôle de la gestion, en 
tant que mesure préventive de lutte 
contre la corruption”.
Ils ont également recommandé de 
“permettre à la société civile et aux 
citoyens de suivre les performances 
de l’administration et des services 
publics”, de renforcer “la création 
de commissions de contrôle 
indépendantes” et de “mettre en 
place des mécanismes transparents 
pour le traitement des plaintes”.
Ils ont en outre recommandé 
“l’adoption de systèmes numériques 

limitant l’intervention humaine et 
garantissant la transparence dans les 
dépenses publiques”, “la publication 
d’un guide de simplification 
des démarches administratives 
complexes”, “le développement 
d’une plateforme intégrée de 
services de communication 
sécurisés pour améliorer la qualité 
des prestations et faciliter l’accès à 
l’information administrative” et “la 
mise à disposition d’applications 
d’attribution de rendez-vous et 
d’enregistrement des doléances des 
citoyens et des investisseurs”.
Les recommandations ont également 
porté sur la nécessité de poursuivre 
le développement d’infrastructures 
numériques, d’augmenter le débit 
internet et de mettre en place des 
récepteurs numériques dans les 
régions éloignées et enclavées.
L’atelier consacré à la planification 
et à la gestion urbaine durable de 
la ville a, quant à lui, recommandé 
“la création d’établissements 
communaux et de wilaya dédiés 
à la gestion des espaces verts”, en 
insistant sur la nécessité de trouver 
des mécanismes réglementaires 
pour la création de nouveaux pôles 
urbains.
Les participants à cet atelier ont 
également appelé à “poursuivre 
les efforts visant à régler le 
problème des constructions 
précaires et des bidonvilles”, à 
“activer les mécanismes de suivi du 
parachèvement des constructions 
pour préserver l’aspect esthétique 
des villes” et à “réhabiliter le parc 
immobilier, tout en mettant en place 
des mécanismes de gestion des 
parties communes”.

ReNcONtRe GOuVeRNeMeNt-WALis:

Les orientations du président de la République insuffleront 
une dynamique de développement pour une prise en charge 

optimale des préoccupations des citoyens

Plusieurs walis et walis 
délégués ont indiqué, 
mercredi à Alger, que 

les orientations données par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à l’ouverture des travaux de 
la rencontre Gouvernement-
walis qu’il a présidée mardi, 
insuffleront une “dynamique de 
développement” permettant une 
prise en charge optimale des 
préoccupations des citoyens et la 
consolidation des acquis réalisés 
ces dernières années.
Dans une déclaration à l’APS, 
le wali d’AïnDefla, M. Aïssa 
Aziz Bouras, a estimé que les 
orientations données par le 
président de la République aux 
walis et aux élus locaux “tracent 
clairement le cap pour la prise 
en charge des préoccupations 
quotidiennes des citoyens dans 
tous les domaines, notamment 

socioéconomiques”, ajoutant que 
ces orientations “contiennent des 
mesures efficaces pour relever 
les défis actuels, notamment 
ceux liés à la sécurité hydrique 
et alimentaire”.
Le wali de Batna, M. Mohamed 
Benmalek, a, pour sa part, 
souligné que la présidence de 
la rencontre Gouvernement-
walis par le président de la 
République “témoigne de 
l’importance et de l’intérêt qu’il 
accorde à la concrétisation d’un 
développement local garantissant 
l’élimination des disparités et 
la réalisation d’un équilibre en 
matière de développement”.

Selon lui, ces orientations 
visent à “améliorer le cadre de 
vie des citoyens”, à “soutenir 
l’investissement local pour 
la création de richesses et 
d’emplois” et à “relever les défis 
actuels en matière de sécurité 
alimentaire et hydrique”.
Pour le wali de Relizane, M. 
Sami Medjoubi, les orientations 
du président de la République 
permettront d’”augmenter la 
cadence du développement 
local”, de “mieux prendre en 
charge toutes les préoccupations 
des citoyens” et de “mettre 
en œuvre le programme du 
président de la République, qui 
accorde la priorité à la prise en 
charge des préoccupations des 
citoyens”.
Dans le même ordre d’idées, 
la wali déléguée de la 
circonscription administrative de 
Hussein Dey, Mme NadjiaNecib, 

a précisé que les orientations 
du président de la République 
“reflètent l’intérêt majeur qu’il 
attache à la prise en charge des 
préoccupations des citoyens”.
Selon elle, les orientations du 
président vont “imprimer une 
nouvelle dynamique à même de 
booster le développement local 
au service de l’intérêt général”.
Le wali délégué de la 
circonscription administrative 
d’El Abiodh Sidi Cheikh, M. 
MoudenAbdrabi, a, lui aussi, 
salué la teneur du discours du 
président de la République, 
soulignant que ses instructions 
donneront une “forte impulsion” 
au développement local dans 
toutes ses dimensions.
Le discours du président de la 
République constitue “une feuille 
de route pour la prise en charge 
optimale des préoccupations 
des citoyens et la consolidation 

des acquis réalisés dans tous les 
domaines”, a-t-il affirmé.
Abondant dans le même sens, le 
wali délégué de Barika (Batna), 
Saïd Boudhab, a précisé que les 
orientations et les instructions 
données par le président de la 
République aux walis et aux élus 
locaux se voulaient “une feuille 
de route pour opérer un saut 
qualitatif dans les collectivités 
locales”, à travers une nouvelle 
vision du développement 
local visant à faire de ces 
collectivités “la locomotive du 
développement national et un 
levier essentiel du développement 
socioéconomique”.
Les instructions du président 
de la République ont également 
vocation à “consolider les acquis 
réalisés ces dernières années, 
notamment l’amélioration des 
conditions de vie dans les zones 
d’ombre”, a-t-il ajouté.
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INDUSTRIE MILITAIRE:

 De nouvelles productions au service de l’autonomie 
stratégique du pays

Le projet de centrales solaires de 3.200 MW entre bientôt 
dans sa phase d’équipement

Sur sa lancée d’apprivoiser 
les nouvelles technologies 
pour le développement 

d’une base industrielle forte et 
durable, l’industrie militaire 
nationale, exposée à la 32e Foire 
de la production algérienne 
(FPA), qui se tient au Palais 
des expositions d’Alger, met 
en avant le haut niveau qu’elle 
a atteint dans ses différentes 
filières et son apport au soutien 
du tissu économique national.
Source de fierté et d’admiration 
pour les visiteurs qui se rendent 
aux différents stands de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
l’industrie militaire illustre 
non seulement les efforts du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN) dans la promotion du 
produit national, mais renseigne 
également sur la valeur ajoutée 
qu’elle apporte à l’économie 
nationale.
Dynamisme, savoir-faire, 
technicité et innovation : 
l’industrie militaire algérienne 
s’emploie à renforcer 
l’autonomie stratégique du 
pays et à répondre aux défis 
contemporains. D’une foire à 
l’autre, elle présente ses dernières 
productions, des nouveautés 
aussi bien dans le domaine 
militaire qu’économique.
Parmi les entreprises du 
secteur, l’Etablissement de 
développement et de production 
des systèmes de technologies 
avancées (EDPSTA) expose 
ses dernières pépites. Il 
s’agit notamment d’un drone 
quadrirotor, baptisé “Aurès 700”, 
et d’un autre à voilure, fabriqués 

par des compétences algériennes, 
avec pour mission la surveillance 
et la reconnaissance diurne et 
nocturne, la géolocalisation des 
cibles mobiles et fixes, ainsi que 
la réalisation de topographies 
aériennes et la poursuite des 
cibles mobiles.
“Ce sont des productions 
d’ingénieurs militaires, issus pour 
la plupart de l’Ecole militaire 
polytechnique (EMP), des 
écoles de l’aviation et d’autres 
établissements militaires”, 
souligne à l’APS, le capitaine 
représentant de l’établissement à 
la FPA.
L’établissement est spécialisé 
dans la fabrication et la 
réparation de pièces en matériaux 
composites et offre des solutions 
de substitution pour des pièces 
de structures d’avions, ainsi que 
d’autres pièces spécifiques à 
usage aéronautique.
Parmi les nouveautés, le 
représentant de l’EDPSTA 
indique qu’actuellement, 
l’équipe d’ingénieurs s’emploie 
à développer de nouveaux 
produits, notamment un drone 
hybride DHA, un drone VTOL (à 
décollage et atterrissage vertical) 
qui combine les avantages d’un 
drone à voilure fixe et ceux des 
multi rotors, ainsi qu’un autre 
drone Hexarotor, un mini-drone 
de type kamikaze, ainsi que des 
systèmes de lance-obus et un 
système lance-grenades.
“L’établissement est doté d’une 
unité de veille technologique 
pour se tenir au diapason des 
nouveautés dans le domaine 
de la réalisation des drones et 

des formations cycliques sont 
organisées pour le personnel”, 
assure le capitaine.
De son côté, l’Etablissement des 
constructions mécaniques de 
Khenchela (ECMK), spécialisé 
dans la fabrication d’armement au 
profit de l’ANP et des différentes 
institutions paramilitaires, 
ainsi que dans la production 
de pièces de rechange, expose 
une large gamme d’outillage de 
production.
“Notre participation à la FPA 
vise à présenter notre gamme de 
produits, inscrite dans le cadre de 
l’activité principale de l’ECMK 
: des produits de fabrication 
locale à 100%, respectant les 
normes internationales et de 
très haute qualité, qui reflètent 
l’expérience acquise par 
l’établissement, opérationnel 
depuis 1990”, a déclaré à 
l’APS un lieutenant-colonel, 
représentant de l’établissement à 
cette manifestation.
Il ajoute : “Nous avons tenu 
à mettre l’accent sur les 
services techniques assurés par 
l’Etablissement dans le cadre 
de la sous-traitance industrielle 
au profit des établissements 
publics et privés, en présentant 
un échantillon des pièces de 

rechange que nous fabriquons”.
Ainsi, des outillages de production 
tels que des outils de coupe, des 
instruments de contrôle et des 
équipements nécessaires à la 
production en série sont exposés. 
Le représentant de l’ECMK 
précise que ces pièces, telles 
que les moules d’injection et 
les estampes de forge, sont “très 
demandées” par les PME.
“Tous les services offerts par 
l’ECMK s’inscrivent dans le 
cadre de la stratégie nationale 
mise en place par le haut 
commandement de l’ANP, 
visant à ajouter de la valeur à 
l’économie nationale, à enrichir 
le tissu industriel et à augmenter 
le taux d’intégration industrielle 
nationale, tout en réduisant la 
facture des importations”, a 
ajouté le cadre militaire.
Au stand de l’Etablissement de 
développement de l’industrie de 
véhicules (EDIV) de Tiaret, deux 
nouveautés sont présentées au 
pavillon central.
Il s’agit d’un véhicule équipé 
d’une plateforme élévatrice de 
12 mètres et d’un autre destiné à 
la collecte de sang, fonctionnant 
à l’énergie solaire et équipé de 
systèmes de refroidissement 
pour préserver la qualité du sang 

collecté.
Selon le commandant représentant 
de l’EDIV, ces nouvelles 
productions sophistiquées de très 
haute qualité, réalisées par des 
compétences algériennes dans 
diverses spécialités, “traduisent 
le niveau exceptionnel atteint par 
les unités de production de cette 
industrie, qui ont su s’adapter 
aux avancées technologiques”.
Le stand de l’Etablissement 
de rénovation du matériel 
automobile (ERMA), spécialisé 
dans la rénovation des véhicules 
légers, des engins de travaux 
publics et des moteurs, présente 
de son côté son savoir-faire 
dans une nouvelle activité: la 
fabrication de chambres froides 
de différents volumes et de 
conteneurs frigorifiques de 
diverses dimensions.
Ces productions sont destinées 
aux différents établissements 
militaires, conformément à un 
planning établi, selon le colonel 
représentant de l’ERMA à la 
FPA.
La 32e édition de la Foire de 
la production algérienne est 
marquée par la participation de 
21 unités de production de l’ANP, 
relevant des Commandements 
des forces aériennes et navales, 
du Département emploi-
préparation, du Département des 
transmissions et des systèmes 
de commandement-contrôle, 
de la Direction centrale du 
matériel ainsi que de la Direction 
des fabrications militaires du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).

Le projet de centrales 
solaires photovoltaïques 
d’une capacité totale de 

3.200 mégawatts (MW), lancé 
cette année, entrera bientôt dans 
sa phase d’équipement, suite 
à l’achèvement des travaux de 
génie civil, a indiqué, mercredi à 
Alger, BoukhalfaYaïci, directeur 
général de Green Energy Cluster 
Algeria (GEC’A).
Ce projet qui s’inscrit dans le 
cadre du plan global visant à 
installer une capacité totale de 
15.000 MW d’ici 2035, “affiche 
un taux d’avancement de 15 %, 
les travaux de génie civil étant 
désormais terminés”, a précisé 
M. Yaïci à l’APS, en marge du 
deuxième atelier international 
sur les énergies renouvelables, 
organisé sous le thème “La 
transition énergétique : 
perspectives et défis” par le Club 
algérien de l’excellence et des 
hautes compétences (ACEHC).

“Les travaux de terrassement, 
les clôtures et la préparation 
des sites ont été finalisés par la 
majorité des entreprises, qui 
vont désormais passer à la phase 
de fabrication, d’équipement 
et d’installation”, a expliqué le 
directeur général de GEC’A, dont 
plusieurs entreprises membres 
sont impliquées dans ce projet 
pour lequel près de 3 milliards de 
dollars ont été mobilisés.
Cette capacité de 3.200 MW est 
répartie en trois tranches : 2.000 
MW répartis sur 20 centrales 
connectées au réseau, 1.000 

MW sur cinq autres entrales 
également connectées au réseau, 
et 200 MW pour une centrale 
isolée avec stockage à base de 
batteries pour le projet minier de 
Gara Djebilet (Tindouf).
Selon M. Yaïci, les premières 
centrales, dont les contrats de 
réalisation ont été signés en 
mars dernier, devraient être 
livrées “vers la fin de l’année 
prochaine”, et “le gros du projet 
sera achevé d’ici 2026”.
Le directeur général de GEC’A a 
également souligné l’importance 
de “préparer dès aujourd’hui 
l’après-projet 3.200 MW”, en 
s’attachant notamment aux 
questions de financement, de 
fabrication locale et d’intégration 
des entreprises algériennes, 
insistant sur l’appel continu 
de GEC’A aux industriels 
et investisseurs nationaux et 
internationaux pour qu’ils 
participent au programme des 

15.000 MW, ainsi qu’à la mise 
en oeuvre de la feuille de route 
nationale pour l’hydrogène vert.
Concernant les propositions 
du cluster pour promouvoir 
davantage les énergies 
renouvelables et réussir la 
transition énergétique en Algérie, 
M. Yaïci a souligné la nécessité 
“d’adapter la production au 
contexte algérien, en maximisant 
l’exploitation du solaire et en 
promouvant des installations 
d’hydrogène vert à petite et 
moyenne échelle”.
GEC’A plaide également pour 
“une approche collective, 
connectée avec les réseaux 
internationaux”, en insistant 
sur le développement des 
“capacités nationales à travers 
des partenariats avec des acteurs 
étrangers favorisant le transfert 
de savoir-faire et renforçant ainsi 
l’écosystème local”.
Pour M. Yaïci, le programme 

national d’énergies renouvelables 
ouvre la voie à une activité 
d’exportation, en particulier 
vers les pays limitrophes et 
ceux du bassin méditerranéen, 
en exploitant les compétences 
nationales our conquérir des 
parts de marché à l’international, 
notamment en Afrique.
Enfin, le directeur général a 
souligné l’importance capitale 
de l’implication de la diaspora 
algérienne dans la transition 
énergétique.
Selon lui, les compétences 
nationales, composées d’experts, 
chercheurs et inventeurs de 
renom, doivent servir de 
passerelle entre les entreprises 
locales et internationales, en 
attirant des investissements, 
notamment dans les domaines 
des panneaux solaires, des 
onduleurs, des structures et des 
équipements liés à l’énergie 
éolienne.



Le wali anime un atelier sur "la planification et la gestion 
durable de la ville pour garantir un cadre de vie de qualité

 aux citoyens"

ANNABA / HABITAT

Prochaine distribution de 500 logements LPA à El Bouni

ANNABA / EDUCATION NATIONALE

Poursuite de l'amélioration des conditions de scolarisation 
dans les écoles primaires

ANNABA / SIDI AMAR

Sous la conduite du chef de daïra,les 
autorités locales se mobilisent en prévision 
de la rentrée scolaire 2025-2026 à El Gantra

Dans le cadre de la 
rencontre entre le 
gouvernement et 

les walis, le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
animé un atelier portant sur 
"la planification et la gestion 
durable de la ville", visant à 
garantir un cadre de vie décent 
et de qualité aux citoyens.
L'objectif principal était de 
formuler des solutions et 

des mécanismes pour une 
meilleure gestion urbaine, 
répondant aux besoins actuels 
et futurs de la population.
L'atelier a vu la participation 
de représentants des services 
de sécurité, de la gendarmerie 
nationale, des douanes, ainsi 
que des présidents d'assemblées 
populaires communales (APC), 
des directeurs exécutifs et des 
acteurs de la société civile.
Des experts en urbanisme, des 
ingénieurs et des spécialistes 

ont également contribué 
en partageant leurs idées et 
en proposant des solutions 
pratiques pour améliorer 
l'infrastructure urbaine et 
moderniser les services 
publics.
L'atelier a été caractérisé par un 
échange fructueuxd'idéeset une 
écoute attentive des différentes 
opinions, dans le but de 
promouvoir le développement 
durable et d'assurer un avenir 
meilleur pour les habitants.

Une opération de tirage 
au sort est prévue 
pour les bénéficiaires 

de logements promotionnels 
aidés (LPA) dans la nouvelle 
cité résidentielle d'El Bouni. 
Cette opération concerne 500 
logements, dont 188 unités 
sont situées dans la commune 
d'El Bouni. La distribution 

des logements s’effectuera 
dimanche. Selon les autorités 
locales, cette initiative s'inscrit 
dans le cadre du programme de 
distribution de logements pour 
l'année 2024. Au total, 13.770 
logements seront attribués cette 
année, couvrant divers types 
d'habitations, y compris 770 
logements promotionnels aidés 
dans plusieurs communes de 

la wilaya.Dans le cadre de ce 
programme, les bénéficiaires 
seront répartis selon les numéros 
de logements et les étages, 
conformément aux critères de 
transparence. Cette procédure 
vise à garantir une distribution 
équitable et à répondre aux 
attentes des citoyens.
Les responsables ont également 
annoncé que la wilaya 

réceptionnera prochainement 
1.250 logements sociaux locatifs 
ainsi que 1 550 logements 
promotionnels publics (LPP).
Concernant les demandes en 
attente, les autorités ont précisé 
que de nouvelles opportunités de 
logement seront offertes dans les 
mois à venir, afin de répondre aux 
besoins croissants des habitants 
de la région.

Les services 
d’entretien des 
écoles, poursuivent 

leurs efforts pour garantir 
le confort et la sécurité 
des élèves dans les 
établissements primaires. 
Dans ce cadre, l'école 
primaire "Kermadi 
Massoud" a bénéficié, 

avant-hier, de l'installation 
de quatre nouveaux 
chauffages, avec la mise 
en service d'un nouveau 
réseau de gaz pour assurer 
un chauffage efficace aux 
élèves durant la saison 
hivernale.
Ces travaux s'inscrivent 
dans le cadre d'un 
programme global visant à 

améliorer les conditions de 
scolarisation des élèves. 
Les services compétents 
effectuent régulièrement 
des travaux d’entretien 
et de modernisation des 
équipements scolaires 
afin de garantir un 
environnement éducatif 
sûr et confortable.
Les autorités ont souligné 

que les opérations 

de maintenance et 

d'installation de chauffages 

se poursuivront dans 

d'autres établissements 

scolaires, contribuant ainsi 

à la création de conditions 

propices à la scolarisation 

et à l'amélioration des 

résultats scolaires.

En vue de garantir 
une rentrée scolaire 
harmonieuse pour 

la prochaine année scolaire 
2025-2026, les autorités 
locales de la wilaya 
d’Annaba s’activent pour 
finaliser plusieurs projets 
structurants. En application 
des orientations du wali, 
Abdelkader Djellaoui, 
une visite de terrain a été 
menée par le chef de daïra 
d’El-Hadjar, accompagné 
de responsables techniques 

et administratifs.Cette 
mission a permis d’évaluer 
l’avancement des chantiers 
lancés au pôle urbain d’El 
Gantra, un secteur en plein 
essor dans la commune de 
Sidi Amar. L’accent a été 
mis sur les infrastructures 
scolaires, indispensables 
pour répondre aux besoins 
croissants des familles 
nouvellement installées 
dans les cités.Dans ce cadre, 
plusieursétablissements 
sont en cours de 
réalisation, dont des écoles 

primaires, des collèges 
et un lycée. Ces projets 
visent à améliorer l’accès 
à l’éducation dans les 
cités densément peuplées 
comme celles des ‘’1077 et 
2000 logements’’.
Parallèlement, d’autres 
chantiers sont en cours de 
réalisation pour renforcer 
les services publics et 
les infrastructures, telles 
que la construction 
d’un commissariat, 
ainsi que les travaux 
incluant l’aménagement 

de nouvelles voies pour 
relier les cités entre elles 
et désenclaver certaines 
zones.Lors de cette 
visite, les responsables 
présents ont également 
pris le temps d’écouter 
les préoccupations des 
citoyens. Ces échanges 
visent à identifier les 
besoins urgents et à y 
répondre dans la limite 
des moyens disponibles, 
tout en restant attentifs aux 
attentes de la population.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / BRI

Démantèlement d’un réseau 
de trafiquants de drogue

et arrestation de trois individus 

ANNABA/ JOURNÉE NATIONALE 

DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

L’APOCE rappelle aux usagers 
de la route l’importance

 de la vigilance et de la prudence

ANNABA/ PROTECTION 

DES CONSOMMATEURS

La DCP opère des sorties 
nocturnes inopinées

ANNABA / TREAT

Une caravane médicale au profit 
des personnes vulnérable

 à Aib Mabrouk

La brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) de la sûreté 
de la wilaya d’Annaba a mené, 

la semaine dernière, deux opérations 
ayant permis de démanteler un réseau 
de trafic de drogues. Sous la supervision 
du parquet, ces interventions ont conduit 
à l’arrestation de trois (3) individus et 
à la saisie de quantités importantes de 
substances illicites.Les suspects, âgés entre 
27 à 55 ans, étaient en possession de 515 
comprimés d’ecstasy et de 195 grammes 
de cannabis. Lors des perquisitions, les 
agents ont également saisi un véhicule 

utilisé pour le transport et la distribution 
des drogues ainsi qu’une somme d’argent 
de plus de 16 millions de centimes, 
soupçonnée de provenir de cette activité 
criminelle.Une enquête approfondie 
a permis de remonter les filières de 
distribution, révélant l’implication active 
des suspects dans la diffusion de ces 
substances, notamment auprès des jeunes. 
Ces derniers ont été placés en garde à 
vue, avant d’être présentés par devant les 
procureurs compétents. Ils sont poursuivis 
pour possession, stockage, transport et 
commercialisation illégale de drogues.

À l’occasion de la journée nationale 
de la sécurité routière l’APOCE, 
via ses réseaux sociaux, rappelle 

l’importance de cette journée.En effet, 
la journée nationale de la sécurité 
routière se veut une occasion importante 
pour rappeler tous les drames causés à 
l’humanité par les accidents de la route.  
Cette journée a été le point d’orgue d’une 

action de sensibilisation, de prévention et 
d’information. Ce sujet prend de plus en 
plus d’importance, vu l’ampleur alarmante 
des accidents et de victimes. Du coup, ces 
initiatives prises par les autorités locales 
figurent parmi leurs priorités des plus 
urgentes. L’éducation à la route donne à 
la société des valeurs civiques et engendre 
des attitudes nécessaires à la formation du 
futur citoyen.

L’amélioration du contrôle 
des produits destinés à la 
consommation constitue 

une priorité pour les pouvoirs publics 
pour éviter l’apparition de foyers 
d’intoxication. A ce titre, une sortie 
nocturne d’inspection a été initiée,avant-
hier, par une brigade mixte composée de 
contrôleurset d’éléments de la sûreté de 
wilaya,au niveau de la restauration rapide 
et des grillades, ainsi que les salons de 
thé du côté nord de la ville.Les brigades 
ont été chargées de contrôler la qualité 
et la conformité des produits, destinés 
à la consommation.Il s’agit, selon le 
responsable, de s’assurer de la qualité et 
de la conformité des produits écoulés sur 

le marché et de lutter contre les risques 
d’intoxication alimentaire. Le contrôle 
ciblera tous les commerces implantés 
au niveau de la corniche, en plus de 
ceux situés en milieu urbain. Ces sorties 
inopinées toucheront les endroits les plus 
fréquentés au niveau de la corniche. Les 
contrôleurs ont toujours mis en exergue 
le manque d’hygiène et d’insalubrité des 
lieux qui détiennent une bonne place 
parmi les infractions constatées. En vue 
de protéger le consommateur contre tout 
risque d’intoxication alimentaire, les 
agents de contrôle veilleront notamment 
au respect des textes règlementaires 
relatifs aux règles d’hygiène dans les 
établissements cités.

Une caravane médicale spécialisée 
a sillonné la localité de Aib 
Mabrouk àTreat pour y assurer 

des consultations médicales gratuites 
ainsi que la distribution de médicament, 
notamment dans les spécialités dont 
elles sont dépourvues, a-t-on appris 
auprès d’une source fiable. En effet, 
cette action a été initiée par l’EPSP de 
Berrahal. Les équipes composées de 

médecins généralistes et spécialistes 
et de paramédicaux ont été mobilisées 
dans le cadre de cette action, décidée sur 
instructions de l’APC de ladite commune. 
Elle vise l’amélioration de la qualité de 
prestations de services au profit de la 
population des zones rurales, notamment 
des contrées démunies, selon la même 
source, cette caravane lancera également 
une campagne de dépistage des certaines 
pathologies notamment au profit des 
personnes vulnérables.

S.Y
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Guelma commémore le 46ème anniversaire de la mort du 
président Houari Boumediene

L
a wilaya de Guelma a 

commémoré jeudi le 

46ème anniversaire de 

la mort du président Houari 

Boumediene (1932-1978), dans 

son village natal Aârara, dans la 

commune de Medjez Amar.

Une délégation constituée des 

autorités locales, civiles et 

mili-taires, de représentants de 

la famille révolutionnaire, de 

jeunes scouts et de nombreux 

citoyens, s’est rendue à cette 

occasion dans la demeure 

familiale du père, Brahim 

Boukharouba, au douar Beni 

Addi, à environ 17 km à l’ouest 

de Guelma, lieu de naissance 

de Mohamed Boukharouba 

(Houari Boumediene), le 23 

août 1932.

Boumediene servit l’Algérie en 

tant que 2ème président de la 

Ré-publique, à partir du 19 juin 

1965.

L’événement a été marqué par 

la levée des couleurs nationales, 

suivie de l’exécution de 

l’hymne national et de la 

lecture de la Fatiha du Coran, 

en hommage aux Martyrs, 

avant que ne soient rappelées 

quelques étapes du parcours 

du défunt président Houari 

Boumediene, sur la placette 

où se trouve le monument 

érigé à sa mémoire et qui a fait 

l’objet, au cours des dernières 

années, d’une opération de 

réhabilitation qui a également 

tou-ché la modeste demeure 

familiale de deux pièces bâtie 

en pierres et surmontée d’un 

toit de tuiles.

Le directeur des Moudjahidine 

et des Ayants-droit de la wilaya 

de Guelma, Hocine Zirek, a 

rappelé que le président Houari 

Boumediene est ‘’l’une des 

figures importantes qui ont 

marqué l’histoire de l’Algérie, 

autant par sa participation à 

la lutte pour l’Indépendance 

que par son parcours à la 

tête du pays, et qui a jeté les 

fondements d’un Etat fort aux 

plans politique, écono-mique, 

social, et indépendant dans 

ses décisions et ses posi-tions 

souveraines’’.

Il a ajouté que cette 

commémoration ‘’revêt 

une grande impor-tance dès 

lors qu’elle contribue à la 

préservation de la mémoire 

nationale, et fait connaître aux 

jeunes générations les héros de 

l’Algérie, à l’image de Houari 

Boumediene, connu pour 

son amour de la patrie et son 

dévouement à son service’’.

L’événement a également été 

marqué par la mise en service 

d’un stade scolaire à l’école 

primaire Bouladrou-Mustapha, 

dans la commune de Ras El 

Akba, par la transformation 

de locaux professionnels en 

unité de santé publique dans 

la commune de Sellaoua-

Announa, ainsi que par une 

rencontre historique orga-

nisée pour l’occasion à la salle 

omnisports de la commune de 

Houari-Boumediene.

ANNABA / eDucAtiON NAtiONALe : 

Les cours de soutien scolaire : 
Un dilemme pour les vacances d’hiver

L
es vacances d’hiver, 

autrefois synonymes de 

repos et de détente, se 

transforment pour de nombreux 

élèves en une période de 

travail intensif. Qu’ils soient 

en terminale, en classe de 

brevet ou même en primaire, 

les élèves sont de plus en plus 

nombreux à suivre des cours de 

soutien. Ces séances, souvent 

coûteuses, visent à combler 

les lacunes accumulées 

pendant le trimestre et à 

se préparer aux pro-chains 

examens. Cependant, cette 

tendance suscite des ré-

actions partagées. D’un côté, 

certains parents y voient une 

opportunité de renforcer les 

connaissances scolaires et de 

sécuriser la réussite de leurs 

enfants. De l’autre, des fa-

milles et élèves dénoncent la 

pression accrue et la perte du 

plaisir des vacances, moments 

pourtant essentiels pour re-

charger les batteries après les 

premiers mois d’efforts. Les 

matières scientifiques comme 

les mathématiques et la phy-

sique figurent en tête des 

cours les plus sollicités. Pour 

cer-tains parents d’élèves, les 

coûts des cours particuliers de-

viennent un véritable fardeau, 

atteignant parfois des mon-

tants exorbitants. Pourtant, 

malgré ces sacrifices financiers, 

beaucoup de parents estiment 

que c’est un investissement 

nécessaire pour assurer l’avenir 

scolaire de leurs enfants.

Ainsi, les cours de soutien 

scolaire, autrefois perçus 

comme un luxe, semblent 

désormais s’imposer comme 

une étape incontournable dans 

le parcours éducatif, alimentant 

dé-bats et préoccupations 

autour de l’équilibre entre 

appren-tissage et bien-être des 

élèves.

S.Y

ANNABA / siDi AMAR : 

Contrôle renforcé de la qualité de l’eau 

L
e service communal 

d’hygiène et de salubrité 

publique s’est mobilisé 

pour s’assurer de la qualité 

de l’eau, une préoccupation 

cruciale des autorités locales 

pour la santé des habitants. 

Cette inspection a été axée sur 

plusieurs infrastructures de 

la commune de Sidi Amar, à 

savoir les stations de pompage 

1 et 2, celle du traitement des 

eaux située à Chaiba et les 

réservoirs d’eau potable. Lors 

de cette mission, les agents 

ont mesuré le taux de chlore 

et vérifié le fonctionnement 

des systèmes automatiques de 

dosage. Des recommandations 

précises ont été émises pour 

ajuster les quantités de chlore 

nécessaires afin d’assurer 

une désinfection efficace 

sans compromettre la qualité 

de l’eau distri-buée. Dans 

le même sillage, la piscine 

semi-olympique ‘’Saâd Saoud 

Mohamed’’ a également été 

contrôlée. Les agents ont 

analysé le taux de chlore, le 

pH de l’eau et la qualité des 

produits de traitement utili-

sés. A ce niveau, des consignes 

claires ont été exprimées 

pour mainte-nir une eau saine 

et effectuer des contrôles 

réguliers. Les responsables 

rappellent que la vigilance 

reste de mise et appellent 

à une coopération entre les 

différents acteurs pour protéger 

cette matière vitale. Ces ac-

tions visent à d’une gestion 

rigoureuse des ressources 

hydriques pour le bien-être 

collectif.

S.Y

ANNABA / PRÉVeNtiON cONtRe Le  ViRus West NiL : 

Intensification des opérations de démoustication au 
niveau de la Plaine Ouest

L
e secteur urbain 3 a 

intensifié ses opérations 

de démoustica-tion et 

de pulvérisation d’insecticide 

par les services d’hygiène de la 

commune d’Annaba du secteur 

urbain-3, en collaboration avec 

les services de l’environnement 

de la commune. Tous les 

moyens humains et matériels 

ont été mobilisés pour le succès 

de cette opération qui a ciblé 

plusieurs cités en vue d’éviter 

la propagation de la maladie, 

notamment le virus de West 

Nil. Cette campagne a visé 

principalement   les quatre coins 

de la commune (voies publiques, 

jardins et caves. L’objectif 

étant d’éliminer les moustiques 

adultes potentiellement infectés 

pour éviter qu’ils ne piquent 

les personnes des localités et 

supprimer les foyers larvaires. 

Pour ce faire, les équipes 

relevant du service d’hygiène 

et de l’environnement de l’APC 

ont sillonné, de jour comme de 

nuit les différents sites ciblés 

pour éradiquer, à l’aide de 

pulvérisateurs d’insecticide 

ainsi, les moustiques et autres 

bestioles.  Le problème provient 

des vides sanitaires des bâti-

ments, dont la plupart sont 

obstrués aujourd’hui, infestés de 

rongeurs et d’insectes nuisibles 

pour la santé des riverains. Le 

but prioritaire est de détruire 

tous les gîtes larvaires dans 

les zones humides, les eaux 

stagnantes, les caves inondées, 

les oueds, les bouches d’égouts, 

etc. Cette opération a été 

accueillie avec satisfaction par 

les résidents.

Imen.B



Tsunami de 2004
Vingt ans après, l’Asie commémore les victimes

Plus de 10 400 migrants sont morts ou ont disparu 
en 2024 en tentant de rejoindre l’Espagne

Le 26 décembre 2004, un 
séisme de magnitude 9,1 
au large de la côte ouest de 

l’île indonésienne de Sumatra avait 
engendré d’énormes vagues. Plus 
de 220 000 personnes ont été tuées, 
dont plus de 160 000 en Indonésie, 
selon le monde fr. 
Des cérémonies de commémoration 
ont démarré, jeudi 26 décembre, 
dans plusieurs pays d’Asie afin de 
marquer le vingtième anniversaire 
du tsunami le plus meurtrier de 
l’histoire. Celui-ci a tué plus de 220 
000 personnes à travers l’Asie et 
l’Afrique.
Le 26 décembre 2004, un séisme 
de magnitude 9,1 au large de la 
côte ouest de l’île indonésienne 
de Sumatra engendrait d’énormes 
vagues qui avaient déferlé sur 
l’Indonésie, le Sri Lanka, l’Inde, 
la Thaïlande et neuf autres pays de 
l’océan Indien, avec des victimes 
jusqu’en Somalie (300 morts). Les 
déferlantes s’étaient déplacées, à 

leur vitesse maximale, à près de 800 
kilomètres-heure et avaient atteint 
jusqu’à 30 mètres de haut.
Dans la province indonésienne 
d’Aceh, où environ 100 000 
personnes ont été tuées, la grande 
mosquée Baiturrahman a donné 
le coup d’envoi d’une série de 
commémorations dans toute l’Asie, 
avec une sirène longue de trois 

minutes à l’heure exacte de la 
catastrophe, suivie de prières.
Dans la capitale de la province, 
Banda Aceh, les survivants et 
proches des victimes doivent 
participer à une cérémonie autour 
d’une fosse commune et une prière 
nocturne à la grande mosquée. 
D’autres cérémonies religieuses 
et des veillées sur la plage doivent 

se tenir au Sri Lanka, en Inde et en 
Thaïlande.
L’Indonésie, pays le plus touché
Le tsunami a fait 226 408 morts 
selon EM-DAT, une base de 
données mondiale reconnue sur les 
catastrophes. La zone la plus touchée 
avait été le nord de l’île de Sumatra, 
où plus de 120 000 personnes avaient 
péri sur un total de 165 708 morts en 
Indonésie.
Selon les experts, l’absence d’un 
système d’alerte correctement 
coordonné en 2004 a aggravé les 
conséquences du désastre. Depuis, 
quelque 1 400 stations dans le 
monde permettent de réduire à 
quelques minutes les délais d’alerte 
après la formation d’un tsunami. Le 
tremblement de terre avait libéré une 
énergie équivalente à 23 000 fois 
la puissance de la bombe atomique 
d’Hiroshima.
En Thaïlande, plus de 5 000 personnes 
étaient mortes (pour moitié des 
touristes étrangers), et 3 000 autres 

avaient été portées disparues. Dans 
un hôtel de la province de Phang 
Nga, une exposition sur le tsunami 
a été montée et un documentaire 
doit être diffusé, tandis que des 
responsables gouvernementaux et 
de l’ONU doivent s’exprimer sur la 
préparation aux catastrophes. Des 
proches des victimes en larmes ont 
déposé des fleurs et des couronnes 
mortuaires devant un mur incurvé 
en forme de vague de tsunami, sur 
lequel sont apposées des plaques 
portant les noms des victimes.
Au Sri Lanka, où plus de 35 000 
personnes ont perdu la vie, des 
proches de victimes et des rescapés 
doivent embarquer à bord du train 
Ocean Queen Express en direction 
de Peraliya (90 kilomètres au sud de 
Colombo), où des wagons avaient 
été emportés, faisant environ 1 000 
morts. Des cérémonies religieuses, 
bouddhistes, hindoues, chrétiennes 
et musulmanes doivent également 
être organisées à travers l’île.

Le nombre de morts, recensé 
par l’ONG espagnole 
Caminando Fronteras, est 

supérieur de 58 % à celui enregistré 
l’année dernière sur les routes 
migratoires vers l’Espagne, selon le 
monde fr. 
En 2024, une année marquée par 
un afflux migratoire jamais connu 
dans l’archipel des Canaries, plus 
de 10 400 personnes sont mortes 
ou ont disparu en mer en tentant 
de rejoindre l’Espagne, soit 30 
personnes par jour en moyenne entre 
janvier et le 15 décembre, selon 
un rapport de l’ONG espagnole 
Caminando Fronteras publié jeudi 
26 décembre.
Le nombre de morts est supérieur de 
58 % à celui enregistré par l’ONG 
l’année dernière, qui recensait 6 618 
migrants morts ou disparus sur les 

routes migratoires vers l’Espagne. 
Au total, 421 femmes et 1 538 
enfants et adolescents sont morts, 
rapporte Caminando Fronteras, 
qui alerte les autorités maritimes 
concernant la présence de bateaux 
en détresse.
« Ces chiffres mettent en évidence 
un profond échec des systèmes de 
sauvetage et de protection », a déclaré 
Helena Maleno, coordinatrice du 
rapport, qui dénonce « une tragédie 
inadmissible ». Elle appelle « à 
ce que la priorité soit donnée à 
la protection du droit à la vie, au 
renfort des opérations de recherche 
et de sauvetage et à la garantie d’une 
justice pour les victimes et leurs 
familles ».
Une hausse de 14,5 %
Ces migrants morts ou disparus 
étaient originaires d’au moins 28 

pays, majoritairement africains, mais 
venaient aussi d’Irak et du Pakistan. 
La grande majorité des victimes 
(9 757) ont été recensées lors de la 
traversée de l’océan Atlantique entre 
les côtes nord-ouest de l’Afrique et 
les îles Canaries, d’après les données 
de l’ONG. C’est précisément sur 
cette route que sept embarcations ont 
été secourues mercredi 25 décembre, 
ont annoncé les sauveteurs en mer 
espagnols sur X.
Le nombre de migrants entrés de 
façon irrégulière en Espagne via les 
îles Canaries a fortement augmenté 
ces derniers mois. A la fin de 
novembre, il a dépassé le nombre 
atteint sur toute l’année 2023, 
selon le ministère de l’intérieur 
espagnol. D’après les données de ce 
dernier, 60 216 migrants sont entrés 
illégalement en Espagne par voie 

terrestre ou maritime entre janvier 

et la mi-décembre, bien plus que les 

52 591 recensés sur l’ensemble de 

l’année dernière ; la hausse est ainsi 

de 14,5 %.

Ces arrivées massives ont poussé 

les autorités des Canaries à tirer 

la sonnette d’alarme en se disant 

incapables de gérer l’afflux de 
mineurs non accompagnés qu’elles 

doivent prendre en charge dans des 

centres d’accueil.

Le porte-parole du 
gouvernement s’est dit « en 
total déphasage » avec les 

propos de Cheikh Oumar Diagne, 
en rappelant que le président de la 
République avait organisé « une 
grande cérémonie » en l’honneur 
des anciens soldats coloniaux, selon 
le monde fr. 
Le gouvernement sénégalais est « 
en total déphasage » avec le ministre 
ayant dit des tirailleurs sénégalais 
qu’ils étaient des « traîtres », a 
affirmé son porte-parole, jeudi 
26 décembre. Ces propos avaient 
soulevé un tollé dans le pays. 
Ministre chargé de l’administration 
et de l’équipement à la présidence 
de la République, Cheikh Oumar 
Diagne avait affirmé, dans une 

interview à la télévision locale Fafa 
TV diffusée le 21 décembre, que « 
ceux qui célèbrent les tirailleurs ne 
savent pas ce que sont » en réalité ces 
soldats coloniaux. « Les tirailleurs 

sont des traîtres qui se sont battus 
contre leurs frères, dans leur pays, 
pour de l’argent » lors de révoltes ou 
de guerres anticoloniales en Afrique, 
avait estimé M. Diagne.

« Cette sortie est très malheureuse. Je 
suis en total déphasage avec ce que 
M. Diagne a dit. Je considère que 
ces tirailleurs sont des héros de la 
nation », a déclaré jeudi Moustapha 
Njekk Sarré, porte-parole du 
gouvernement, sur la radio privée 
RFM. Selon lui, Cheikh Oumar 
Diagne « s’est lourdement trompé 
» et « ces tirailleurs ne sauraient 
être considérés comme des traîtres 
». Et de se demander pourquoi M. 
Diagne « a ramé à contre-courant » 
sur les tirailleurs alors qu’« il n’y a 
pas plus d’un mois le président de 
la République [Bassirou Diomaye 
Faye] a organisé une grande 
cérémonie en leur honneur ».
Le Sénégal a commémoré cette 
année avec une envergure inédite 

les événements du 1er décembre 
1944 au camp militaire de Thiaroye, 
près de Dakar. Les forces coloniales 
françaises avaient alors tiré sur des 
tirailleurs rapatriés des combats en 
Europe, non seulement sénégalais 
mais aussi d’autres nationalités 
africaines, qui réclamaient le 
paiement d’arriérés de solde. 
De nombreuses zones d’ombre 
subsistent sur les circonstances 
du drame, le nombre de tirailleurs 
tués, leur identité et le lieu de leur 
inhumation. Les autorités françaises 
de l’époque avaient admis la mort 
de 35 personnes, mais plusieurs 
historiens avancent un nombre de 
victimes bien plus élevé, jusqu’à 
400.
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Au Sénégal, le gouvernement prend ses distances avec 
un ministre ayant qualifié les tirailleurs de « traîtres »



L’ONU appelle à une enquête après les raids pakistanais en 
Afghanistan

Un accident de car dans une zone touristique de Norvège fait trois morts

Le suicide d’un conducteur de TGV à la veille de Noël est « avant tout 
un drame humain », selon Philippe Tabarot, ministre des transports

Quarante-six personnes 
ont été tuées mercredi 
par des frappes aériennes 

pakistanaises dans l’est du pays, 
selon le gouvernement taliban. La 
Mission d’assistance des Nations 
unies en Afghanistan a indiqué 
avoir « reçu des informations 
crédibles » selon lesquelles des « 
dizaines de civils » font partie des 
victimes, selon le monde fr.  
L’ONU a appelé, jeudi 26 
décembre, à l’ouverture d’une 
enquête concernant des frappes 
pakistanaises menées mardi dans 
le sud de l’Afghanistan, ayant fait 
46 morts dont des civils, selon 
Kaboul. La Mission d’assistance 
des Nations unies en Afghanistan 
(Manua) a indiqué avoir « reçu 

des informations crédibles selon 
lesquelles des dizaines de civils 
ont été tués par des frappes 
aériennes des forces militaires 
pakistanaises dans la province de 
la Paktika, en Afghanistan, le 24 

décembre ».
« La loi internationale oblige 
les forces militaires à prendre 
les précautions nécessaires pour 
empêcher les préjudices causés 
aux civils, dont celle de distinguer 

civils et combattants », a-t-elle 
ajouté dans un communiqué, 
affirmant qu’une enquête était 
« nécessaire ». D’après le 
gouvernement taliban, les frappes 
pakistanaises ont fait 46 morts, 
dont une majorité d’enfants et 
de femmes. Islamabad n’a pas 
confirmé avoir mené ces raids.
Jeudi, la porte-parole de la 
diplomatie pakistanaise a affirmé 
que des « opérations » étaient 
conduites dans des « zones 
frontalières » pour « protéger 
les Pakistanais de groupes 
terroristes, dont le TTP [Tehrik-
e-Taliban Pakistan, talibans 
pakistanais] ». Ces opérations « 
se basent sur des renseignements 
réels et concrets », a assuré 

Mumtaz Zahra Baloch, porte-
parole du ministère des affaires 
étrangères du Pakistan, affirmant 
que « la protection des civils est 
une préoccupation majeure ».
Frontière poreuse
Le Pakistan affirme que des 
groupes armés, tels les talibans 
pakistanais, mènent des attaques 
planifiées sur le sol afghan, à 
travers une frontière très poreuse, 
ce que les autorités talibanes 
démentent. Un responsable 
pakistanais avait indiqué mercredi 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
que les frappes ayant visé des « 
repaires de terroristes » avaient 
tué au moins vingt combattants 
du TTP.

Le car, qui a fini sa course dans 
un lac sur la côte nord du pays, 
transportait des passagers 

originaires d’au moins huit pays 
différents, dont la France. Cinquante-
huit personnes sont touchées par cet 
accident, selon le monde fr.  
Trois personnes sont mortes, jeudi 
26 décembre, et quatre autres ont été 
blessées dans l’accident d’un autocar 
qui a fini sa course dans un lac sur 
la côte nord de Norvège, a annoncé 
la police du comté de Nordland dans 
un communiqué, précisant que « de 
nombreux passagers de l’autocar sont 
des ressortissants étrangers ». Ce sont 
au total 58 personnes qui ont subi cet 
accident.
L’autocar, à moitié immergé, 
transportait des passagers originaires 
d’au moins huit pays différents : 
Chine, Singapour, Inde, Malaisie, 
Pays-Bas, Soudan du Sud, France et 

Norvège. Il est difficile de contacter les 
proches, faute d’une liste exhaustive 
des passagers et des nombreuses 
nationalités présentes, a fait savoir 
Bent Are Eilertsen, policier du comté 
de Nordland, cité par l’agence NTB.
« Le centre opérationnel de la police 
a été alerté peu après 13 h 30 » , 
heure locale, au sujet d’un autocar 
sorti de route à Hadsel, détaille la 
police dans son communiqué. Les 
services de secours et la police ont été 
dépêchés sur place, près du détroit de 
Raftsundet, séparant les archipels des 
Lofoten et des Vesteralen, et tous les 
passagers de l’autocar ont été évacués, 
certains vers une école à proximité.
Mauvaises conditions 
météorologiques
« Les conditions météorologiques 
dans la région sont mauvaises, 
compliquant les opérations de secours 
», a indiqué la police. De fortes rafales 

sont en cours dans la région. L’institut 
météorologique norvégien a en outre 
mis en garde contre des tempêtes, 
des avalanches et des glissements de 
terrain dans la zone.
Un bateau humanitaire bénévole 
de Redningsselskapet, transportant 
des soignants, a annoncé sur X être 
en route vers l’île de Hanoya, sans 
réussir à atteindre le lieu de l’accident 
pour cette raison. Trois personnes ont 
été transportées par hélicoptère vers 
l’hôpital de Stokmarknes, selon Bent 
Are Eilertsen. « La priorité maintenant 
est de soigner les blessés, et une 
enquête sera également lancée pour 
clarifier le déroulé des événements », 
a-t-il spécifié à l’agence NTB.
Le premier ministre, Jonas Gahr 
Store, cité par les médias norvégiens, 
a exprimé son soutien aux personnes 
impliquées dans l’accident. « Je pense 
que tout le monde en Norvège est 

affecté par les nouvelles en provenance 
de Hadsel. Il s’agit d’un accident très 
grave et de nombreuses personnes 
sont impliquées. Il y a des morts et 
des blessés graves. La première chose 
à faire est de les soutenir » dans cette 
tragédie, a-t-il déclaré.
La Norvège accueille chaque année 
de nombreux touristes venus observer 

ses fjords, son soleil de minuit ou 
encore ses aurores boréales. En 2023, 
le nombre de nuitées d’étrangers a 
augmenté de 22 % en Norvège – 
avec un record en août – d’après des 
statistiques officielles, une progression 
tirée aussi par la sortie des restrictions 
sanitaires en 2022 et par un coup de 
mou des devises scandinaves.

Une enquête judiciaire 
a été ouverte pour 
déterminer les causes du 

suicide de ce conducteur TGV 
de 52 ans, qui travaillait très 
régulièrement sur le réseau des 
trains express régionaux, selon le 
monde fr. 
Le suicide d’un conducteur de 
TGV, qui a sauté de son train en 
marche le soir du réveillon de 
Noël, est « avant tout un drame 
humain », a assuré jeudi 26 
décembre le nouveau ministre 
des transports, Philippe Tabarot. 
Le ministre a aussi déclaré sur 
l’antenne de RTL que « l’Etat et 
la SNCF seront aux côtés de la 
famille » du défunt.
Vers 20 heures, le 24 décembre, 
le conducteur d’un TGV qui 
effectuait un trajet entre Saint-
Etienne et Paris s’est donné la 
mort en sautant du train au niveau 

de la commune de Crisenoy, 
en Seine-et-Marne. M. Tabarot 
a essuyé des reproches sur sa 
communication après avoir 
déclaré, mercredi sur CNews, 
que l’incident « aurait pu être 
plus grave » si le conducteur « 
avait souhaité faire dérailler son 
train ». Le geste de ce conducteur 
serait « plutôt lié à des problèmes 
personnels et familiaux très 
importants qu’à des problèmes 
professionnels », avait-il 
ajouté, soulignant la difficulté 
« d’affirmer des choses sans le 
recul nécessaire ».
« Il n’y a eu aucune once 
d’humanité » dans ces propos, a 
dénoncé le député de l’Essonne 
(La France insoumise) Bérenger 
Cernon, ancien cheminot. « Cela 
a été vécu comme du cynisme 
et de l’indécence », a-t-il ajouté 
au micro de RTL. De son côté, 

la CGT-Cheminots a déploré 
dans un communiqué des dires 
« non fondés et honteux du 
ministre (…) avant la tenue et 
les conclusions des enquêtes en 
cours ». « Certains de mes propos 
ont été mal interprétés », a assuré 
le ministre jeudi.
Un « terrible drame », selon la 
SNCF
Une enquête judiciaire a été 
ouverte pour déterminer les 
causes du suicide de ce conducteur 
TGV de 52 ans, qui travaillait 
très régulièrement sur le réseau 
des trains express régionaux. Une 
cellule psychologique a été mise 
en place. Le conducteur était « 
particulièrement apprécié de tous 
ses collègues dans la région de 
Saint-Etienne », a commenté M. 
Tabarot.
Mercredi, la SNCF a évoqué un 
« terrible drame » qui plonge 

dans le « deuil » toute la famille 
cheminote. Selon une porte-
parole, c’est, « de mémoire », la 
première fois qu’un conducteur 
de train se donne ainsi la mort. 
La CGT-Cheminots s’est dite 
« en deuil » et a déploré des 
attaques « scandaleuses » contre 
la corporation, alors que des 
personnes ont évoqué une mise 
en danger des passagers.
Un total de 10 000 usagers a 
été affecté mardi en raison de 
perturbations sur la ligne à 
grande vitesse Sud-Est, mais la 
SNCF a assuré que les systèmes 
de sécurité ont parfaitement 
fonctionné et aucun passager n’a 
été mis en danger. La compagnie 
ferroviaire a expliqué que le 
dispositif de sécurité appelé « 
veille automatique avec contrôle 
du maintien d’appui » (Vacma) 
« permet de confirmer la 

présence active du conducteur en 
permanence » dans la cabine de 
conduite du train.
Le conducteur doit ainsi « 
alternativement appuyer puis 
relâcher soit une pédale avec 
le pied soit un contacteur avec 
la main ». « S’il ne relâche pas 
la pression toutes les trente 
secondes ou s’il ne réappuie 
pas sur le mécanisme au bout 
de cinq secondes, une alarme 
très bruyante se déclenche dans 
la cabine de conduite pour le 
faire réagir. Il a trois secondes 
pour le faire. S’il ne le fait pas, 
les moteurs du train coupent 
automatiquement leur effort 
de traction et le dispositif 
automatique de freinage 
d’urgence se déclenche en même 
temps », a précisé la compagnie.
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GueRRe eN uKRAiNe : 
Un soldat nord-coréen capturé, visites diplomatiques… 

Le point sur la nuit

Les renseignements sud-es renseignements sud-
coréens ont confirmé coréens ont confirmé 
la capture d’un soldat la capture d’un soldat 

nord-coréen par les forces nord-coréen par les forces 
ukrainiennes. En 2025, ukrainiennes. En 2025, 
Vladimir Poutine devrait Vladimir Poutine devrait 
recevoir les présidents chinois recevoir les présidents chinois 
et iranien, selon des annonces et iranien, selon des annonces 
effectuées ces dernières heures. effectuées ces dernières heures. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du jeudi ont marqué la nuit du jeudi 
26 au vendredi 27 décembre 26 au vendredi 27 décembre 
2024.2024.
Après avoir infligé ses Après avoir infligé ses 
premières pertes en Russie à la premières pertes en Russie à la 
Corée du Nord, annoncées par Corée du Nord, annoncées par 
Volodymyr Zelensky lundi, Volodymyr Zelensky lundi, 
l’Ukraine a cette fois capturé l’Ukraine a cette fois capturé 
un soldat nord-coréen vivant, un soldat nord-coréen vivant, 
d’après un communiqué des d’après un communiqué des 
renseignements sud-coréens.renseignements sud-coréens.
En 2025, Vladimir Poutine En 2025, Vladimir Poutine 
devrait continuer de renforcer devrait continuer de renforcer 
la coopération avec ses alliés, la coopération avec ses alliés, 
la Chine et l’Iran en tête. Les la Chine et l’Iran en tête. Les 
présidents des deux pays présidents des deux pays 
devraient rendre visite au devraient rendre visite au 
chef de l’État russe dans les chef de l’État russe dans les 
mois à venir, selon différentes mois à venir, selon différentes 
annonces publiées jeudi et annonces publiées jeudi et 
vendredi.vendredi.

Un soldat nord-coréen fait Un soldat nord-coréen fait 
prisonnier par l’armée prisonnier par l’armée 

ukrainienneukrainienne
Les forces ukrainiennes ont Les forces ukrainiennes ont 
fait prisonnier un soldat nord-fait prisonnier un soldat nord-
coréen déployé en soutien de coréen déployé en soutien de 
l’armée russe, ont rapporté les l’armée russe, ont rapporté les 
renseignements sud-coréens renseignements sud-coréens 
vendredi. Il s’agit du premier vendredi. Il s’agit du premier 

cas connu de Nord-Coréen fait cas connu de Nord-Coréen fait 
prisonnier vivant depuis que prisonnier vivant depuis que 
Kiev et les Occidentaux ont fait Kiev et les Occidentaux ont fait 
état de l’envoi par Pyongyang état de l’envoi par Pyongyang 
de soldats en soutien à son de soldats en soutien à son 
allié russe.allié russe.
« Dans le cadre d’échanges « Dans le cadre d’échanges 
d’informations en temps d’informations en temps 
réel avec l’agence de réel avec l’agence de 
renseignement d’un pays renseignement d’un pays 
allié, il a été confirmé qu’un allié, il a été confirmé qu’un 
soldat nord-coréen blessé a été soldat nord-coréen blessé a été 
capturé », a déclaré l’Agence capturé », a déclaré l’Agence 
nationale sud-coréenne nationale sud-coréenne 
de renseignement dans un de renseignement dans un 
communiqué, sans plus de communiqué, sans plus de 
précision sur les circonstances.précision sur les circonstances.
Cette dernière réagissait à des Cette dernière réagissait à des 
publications sur les réseaux publications sur les réseaux 
sociaux de comptes ukrainiens sociaux de comptes ukrainiens 
faisant état de cette capture, faisant état de cette capture, 
avec des photos d’un militaire avec des photos d’un militaire 
présenté comme nord-coréen.présenté comme nord-coréen.
Selon Kiev, 12 000 soldats Selon Kiev, 12 000 soldats 
nord-coréens, dont « environ nord-coréens, dont « environ 
500 officiers et trois généraux 500 officiers et trois généraux 
», sont engagés dans la région », sont engagés dans la région 
russe de Koursk, dont l’armée russe de Koursk, dont l’armée 
ukrainienne occupe plusieurs ukrainienne occupe plusieurs 
centaines de kilomètres carrés centaines de kilomètres carrés 
depuis août.depuis août.
Ni la Russie ni la Corée du Ni la Russie ni la Corée du 
Nord n’ont jamais confirmé la Nord n’ont jamais confirmé la 
présence de ce contingent aux présence de ce contingent aux 
côtés de l’armée russe.côtés de l’armée russe.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a assuré Volodymyr Zelensky a assuré 
lundi que près de 3 000 soldats lundi que près de 3 000 soldats 
nord-coréens avaient été « nord-coréens avaient été « 
tués ou blessés » depuis leur tués ou blessés » depuis leur 

engagement aux côtés de la engagement aux côtés de la 
Russie. Séoul a de son côté Russie. Séoul a de son côté 
évoqué lundi 1 100 « tués ou évoqué lundi 1 100 « tués ou 
blessés ».blessés ».
L’état-major des forces L’état-major des forces 
sud-coréennes a également sud-coréennes a également 
observé des préparatifs qui lui observé des préparatifs qui lui 
font penser que la Corée du font penser que la Corée du 
Nord s’apprête à envoyer de Nord s’apprête à envoyer de 
nouvelles unités en Russie, en nouvelles unités en Russie, en 
renfort ou pour relever celles renfort ou pour relever celles 
qui combattent déjà, en plus de qui combattent déjà, en plus de 
drones.drones.

Les dirigeants chinois et Les dirigeants chinois et 
iranien en Russie en 2025iranien en Russie en 2025

Le président chinois Xi Le président chinois Xi 
Jinping se rendra en Russie Jinping se rendra en Russie 
en 2025, a rapporté vendredi en 2025, a rapporté vendredi 
l’agence de presse russe RIA l’agence de presse russe RIA 
citant l’ambassadeur de Russie citant l’ambassadeur de Russie 
à Pékin.à Pékin.
« En ce qui concerne les « En ce qui concerne les 
évènements bilatéraux, je peux évènements bilatéraux, je peux 
dire que des plans appropriés dire que des plans appropriés 
sont en cours d’élaboration », sont en cours d’élaboration », 
a dit Igor Morgoulov à RIA. a dit Igor Morgoulov à RIA. 
« Ce qui n’est pas secret […], « Ce qui n’est pas secret […], 
c’est que le président de la c’est que le président de la 
République populaire de Chine République populaire de Chine 
est attendu en Russie l’année est attendu en Russie l’année 
prochaine », a-t-il ajouté.prochaine », a-t-il ajouté.
Le ministère chinois des Le ministère chinois des 
Affaires étrangères n’a pas Affaires étrangères n’a pas 
immédiatement répondu à une immédiatement répondu à une 
demande de commentaire de la demande de commentaire de la 
part de Reuters.part de Reuters.
Plus tôt, l’Iran avait annoncé Plus tôt, l’Iran avait annoncé 
la future visite en Russie la future visite en Russie 
de son président, Massoud de son président, Massoud 
Pezeshkian. Ce dernier Pezeshkian. Ce dernier 

rencontrera son homologue rencontrera son homologue 
russe Vladimir Poutine le 17 russe Vladimir Poutine le 17 
janvier pour signer un accord janvier pour signer un accord 
de coopération, a rapporté un de coopération, a rapporté un 
média iranien.média iranien.
« Le président se rendra « Le président se rendra 
en Russie le 17 janvier et en Russie le 17 janvier et 
l’accord de coopération entre l’accord de coopération entre 
les deux pays sera signé au les deux pays sera signé au 
cours de la visite », a indiqué cours de la visite », a indiqué 
l’agence de presse Tasnim, l’agence de presse Tasnim, 
citant l’ambassadeur d’Iran à citant l’ambassadeur d’Iran à 
Moscou, Kazem Jalali.Moscou, Kazem Jalali.
La Russie et l’Iran sont tous La Russie et l’Iran sont tous 
deux soumis à des sanctions deux soumis à des sanctions 
internationales qui restreignent internationales qui restreignent 
leurs échanges commerciaux, leurs échanges commerciaux, 
mais ils ont noué des liens mais ils ont noué des liens 
étroits dans divers secteurs, étroits dans divers secteurs, 
notamment militaire. notamment militaire. 
L’Ukraine et ses alliés ont L’Ukraine et ses alliés ont 
accusé Téhéran de fournir à accusé Téhéran de fournir à 
Moscou des armes destinées à Moscou des armes destinées à 
la guerre russo-ukrainienne, ce la guerre russo-ukrainienne, ce 
que l’Iran a toujours nié.que l’Iran a toujours nié.

Trump doit faire le « Trump doit faire le « 
premier pas » selon Moscoupremier pas » selon Moscou
D’après le ministre russe des D’après le ministre russe des 
Affaires étrangères Sergueï Affaires étrangères Sergueï 
Lavrov, la Russie est prête à Lavrov, la Russie est prête à 
améliorer ses relations avec améliorer ses relations avec 
les États-Unis, si Washington les États-Unis, si Washington 
fait « le premier pas ». Cette fait « le premier pas ». Cette 
déclaration intervient alors déclaration intervient alors 
que Donald Trump est à moins que Donald Trump est à moins 
d’un moins de prendre ses d’un moins de prendre ses 
fonctions, son inauguration fonctions, son inauguration 
étant programmée le 20 étant programmée le 20 
janvier.janvier.
« Si les signaux qui émanent « Si les signaux qui émanent 

de la nouvelle équipe à de la nouvelle équipe à 
Washington pour rétablir le Washington pour rétablir le 
dialogue que Washington a dialogue que Washington a 
interrompu après le début interrompu après le début 
d’une opération militaire d’une opération militaire 
spéciale (terme utilisé par la spéciale (terme utilisé par la 
Russie pour qualifier l’invasion Russie pour qualifier l’invasion 
de l’Ukraine), sont sérieux, de l’Ukraine), sont sérieux, 
bien sûr, nous y répondrons », bien sûr, nous y répondrons », 
a déclaré Lavrov jeudi. « Mais a déclaré Lavrov jeudi. « Mais 
les Américains ont rompu le les Américains ont rompu le 
dialogue, c’est donc à eux de dialogue, c’est donc à eux de 
faire le premier pas », a ajouté faire le premier pas », a ajouté 
le chef de la diplomatie russe.le chef de la diplomatie russe.
La Russie accuse l’Ukraine La Russie accuse l’Ukraine 

d’être responsable d’une d’être responsable d’une 
série d’incendies criminelssérie d’incendies criminels

Ce jeudi, Moscou a accusé les Ce jeudi, Moscou a accusé les 
« services secrets ukrainiens « services secrets ukrainiens 
» d’être à l’origine d’une » d’être à l’origine d’une 
cinquantaine d’incendies cinquantaine d’incendies 
criminels et d’attaques à l’aide criminels et d’attaques à l’aide 
d’explosifs ayant visé des d’explosifs ayant visé des 
bâtiments administratifs en bâtiments administratifs en 
Russie en décembre. Du 18 au Russie en décembre. Du 18 au 
26 décembre, « 55 crimes de ce 26 décembre, « 55 crimes de ce 
type ont été enregistrés » et la type ont été enregistrés » et la 
police a interpellé 44 personnes police a interpellé 44 personnes 
qui en sont soupçonnées, selon qui en sont soupçonnées, selon 
un communiqué du ministère un communiqué du ministère 
russe de l’Intérieur.russe de l’Intérieur.
« Ce sont les services secrets « Ce sont les services secrets 
ukrainiens qui sont derrière ukrainiens qui sont derrière 
l’organisation de tels crimes l’organisation de tels crimes 
», a assuré le ministère, les », a assuré le ministère, les 
accusant d’utiliser notamment accusant d’utiliser notamment 
des méthodes de « pression des méthodes de « pression 
psychologique » et de psychologique » et de 
manipulation.manipulation.

Un « tunnel » interstellaire découvert qui relie notre 
système solaire à d’autres étoiles

Des chercheurs du Max es chercheurs du Max 
Planck Institute ont Planck Institute ont 
récemment révélé récemment révélé 

l’existence probable d’un l’existence probable d’un 
réseau de tunnels interstellaires, réseau de tunnels interstellaires, 
des canaux de plasma chaud des canaux de plasma chaud 
et de faible densité reliant et de faible densité reliant 
notre système solaire à des notre système solaire à des 
étoiles dans des constellations étoiles dans des constellations 
voisines. Ces travaux, basés sur voisines. Ces travaux, basés sur 
les observations du télescope X les observations du télescope X 
eRosita, publié dans la revue eRosita, publié dans la revue 
Astronomy & Astrophysics, Astronomy & Astrophysics, 
offrent une nouvelle perspective offrent une nouvelle perspective 
sur la structure dynamique du sur la structure dynamique du 
milieu interstellaire.milieu interstellaire.

La bulle locale chaude : La bulle locale chaude : 
une région façonnée par les une région façonnée par les 

supernovassupernovas
Notre système solaire évolue Notre système solaire évolue 
dans une région appelée bulle dans une région appelée bulle 
locale chaude, une cavité locale chaude, une cavité 
d’environ 300 années-lumière. d’environ 300 années-lumière. 
Elle a été formée par une Elle a été formée par une 
série d’explosions stellaires série d’explosions stellaires 
massives, ou supernovas, massives, ou supernovas, 
qui ont libéré des quantités qui ont libéré des quantités 
d’énergie gigantesques, d’énergie gigantesques, 
chauffant les gaz environnants chauffant les gaz environnants 
et créant un espace de faible et créant un espace de faible 
densité. Ce phénomène a densité. Ce phénomène a 
sculpté un environnement où le sculpté un environnement où le 
plasma chaud domine.plasma chaud domine.
Les récentes analyses menées Les récentes analyses menées 
avec le télescope X eRosita, avec le télescope X eRosita, 
lancé dans le cadre de la mission lancé dans le cadre de la mission 
Spectrum-Roentgen-Gamma, Spectrum-Roentgen-Gamma, 
ont permis de cartographier ont permis de cartographier 

cette région. Ces données, cette région. Ces données, 
enrichies par des observations enrichies par des observations 
plus anciennes du télescope plus anciennes du télescope 
ROSAT, ont mis en évidence ROSAT, ont mis en évidence 
des gradients de température des gradients de température 
ainsi que des cavités connectées ainsi que des cavités connectées 
par des tunnels.par des tunnels.

Des canaux interstellaires Des canaux interstellaires 
vers Centaure et Canis vers Centaure et Canis 

MajorMajor
Les chercheurs ont découvert Les chercheurs ont découvert 
des tunnels interstellaires des tunnels interstellaires 
reliant la bulle locale à des reliant la bulle locale à des 
régions distantes, notamment régions distantes, notamment 
les constellations du Centaure et les constellations du Centaure et 
de Canis Major. Ces corridors, de Canis Major. Ces corridors, 
formés par l’interaction entre formés par l’interaction entre 
les vents stellaires et les gaz les vents stellaires et les gaz 
environnants, pourraient environnants, pourraient 
constituer une sorte de réseau constituer une sorte de réseau 
galactique, reliant différentes galactique, reliant différentes 
zones de l’espace. Ces zones de l’espace. Ces 
structures complexes sont structures complexes sont 
influencées par des forces influencées par des forces 
gravitationnelles et des champs gravitationnelles et des champs 
magnétiques qui participent à magnétiques qui participent à 
leur dynamique.leur dynamique.
Les observations laissent Les observations laissent 
également supposer que ces également supposer que ces 
tunnels pourraient être les tunnels pourraient être les 
vestiges d’un réseau plus vaste, vestiges d’un réseau plus vaste, 
issu des explosions successives issu des explosions successives 
de supernovas dans notre de supernovas dans notre 
voisinage galactique. Cela voisinage galactique. Cela 
confirme une hypothèse confirme une hypothèse 
formulée dans les années formulée dans les années 
1980 sur l’existence de bulles 1980 sur l’existence de bulles 
interconnectées.interconnectées.

Le rôle des technologies de Le rôle des technologies de 
pointepointe

L’instrument eRosita, L’instrument eRosita, 
spécialisé dans l’observation spécialisé dans l’observation 
des émissions X, a joué un rôle des émissions X, a joué un rôle 
crucial dans cette découverte. crucial dans cette découverte. 
Les chercheurs ont utilisé ses Les chercheurs ont utilisé ses 
capacités pour diviser le ciel en capacités pour diviser le ciel en 
milliers de secteurs, extrayant milliers de secteurs, extrayant 
des signaux provenant des des signaux provenant des 
gaz chauds, des poussières gaz chauds, des poussières 
et des cavités interstellaires. et des cavités interstellaires. 
Ce travail minutieux a permis Ce travail minutieux a permis 
de confirmer des anomalies de confirmer des anomalies 
thermiques et de détecter les thermiques et de détecter les 
cavités connectées par des cavités connectées par des 
tunnels.tunnels.
Ces données confirment les Ces données confirment les 
théories selon lesquelles des théories selon lesquelles des 
bulles et cavités chauffées par bulles et cavités chauffées par 
des événements cosmiques des événements cosmiques 
sont reliées entre elles. Cette sont reliées entre elles. Cette 
recherche approfondit notre recherche approfondit notre 
compréhension des structures compréhension des structures 
interstellaires et de leur interstellaires et de leur 
impact sur les environnements impact sur les environnements 
galactiques.galactiques.

Des implications majeures Des implications majeures 
pour la recherche spatialepour la recherche spatiale

L’existence de ces tunnels L’existence de ces tunnels 
interstellaires pourrait interstellaires pourrait 
influencer plusieurs influencer plusieurs 
phénomènes astrophysiques. phénomènes astrophysiques. 
Ces corridors agiraient comme Ces corridors agiraient comme 
des routes naturelles, facilitant des routes naturelles, facilitant 
la propagation des rayons la propagation des rayons 
cosmiques et des particules à cosmiques et des particules à 
travers la galaxie. Ils pourraient travers la galaxie. Ils pourraient 

également jouer un rôle dans également jouer un rôle dans 
le transport des poussières le transport des poussières 
stellaires et dans l’évolution stellaires et dans l’évolution 
des vents solaires.des vents solaires.
À l’avenir, des instruments À l’avenir, des instruments 
encore plus sensibles encore plus sensibles 
permettront d’explorer ces permettront d’explorer ces 
structures. Les projets comme structures. Les projets comme 
le télescope Athena, prévu pour le télescope Athena, prévu pour 
2035, devraient fournir des 2035, devraient fournir des 
données plus détaillées sur ces données plus détaillées sur ces 
corridors galactiques, aidant corridors galactiques, aidant 
à expliquer leur rôle dans la à expliquer leur rôle dans la 
dynamique de la Voie lactée.dynamique de la Voie lactée.

Une redéfinition de notre Une redéfinition de notre 
voisinage galactiquevoisinage galactique

Le positionnement de notre Le positionnement de notre 
système solaire, au cœur de la système solaire, au cœur de la 
bulle locale chaude, offre une bulle locale chaude, offre une 
opportunité unique d’étudier opportunité unique d’étudier 
ces structures cosmiques. ces structures cosmiques. 
Cette coïncidence nous place Cette coïncidence nous place 
dans une position idéale pour dans une position idéale pour 

comprendre les événements comprendre les événements 
cataclysmiques qui ont façonné cataclysmiques qui ont façonné 
notre voisinage stellaire au fil notre voisinage stellaire au fil 
des millions d’années.des millions d’années.
Cette découverte redéfinit notre Cette découverte redéfinit notre 
vision du vide interstellaire, vision du vide interstellaire, 
qui n’est pas un simple espace qui n’est pas un simple espace 
inerte, mais un milieu riche inerte, mais un milieu riche 
et dynamique. Ce réseau de et dynamique. Ce réseau de 
tunnels et de cavités nous tunnels et de cavités nous 
rappelle que l’univers est bien rappelle que l’univers est bien 
plus complexe que ce que nous plus complexe que ce que nous 
imaginions.imaginions.
Pour en savoir plus, consultez Pour en savoir plus, consultez 
l’étude complète dans l’étude complète dans 
Astronomy & Astrophysics Astronomy & Astrophysics 
ou explorez les données ou explorez les données 
disponibles via les missions de disponibles via les missions de 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(ESA). Ces avancées (ESA). Ces avancées 
promettent de nouvelles promettent de nouvelles 
révélations sur les secrets du révélations sur les secrets du 
cosmos.cosmos.

NAsA : 
Succès pour la Nasa : on n’avait jamais approché le 

soleil d’aussi près

La sonde Parker de a sonde Parker de 
la Nasa a réussi à la Nasa a réussi à 
s'approcher à 6,1 s'approcher à 6,1 

millions de kilomètres de millions de kilomètres de 
la surface du Soleil, un la surface du Soleil, un 
record. Elle a supporté des record. Elle a supporté des 
températures proches des températures proches des 
1000°C.1000°C.
Au plus près des étoiles. Au plus près des étoiles. 
L'agence spatiale américaine L'agence spatiale américaine 
a réussi un exploit, faisant a réussi un exploit, faisant 
voyager la sonde Parker au voyager la sonde Parker au 
plus près du soleil, à une plus près du soleil, à une 
distance record de 6,1 millions distance record de 6,1 millions 
de kilomètres seulement.de kilomètres seulement.
Si cette distance peut encore Si cette distance peut encore 
paraître assez importante, paraître assez importante, 
Nicola Fox, responsable à la Nicola Fox, responsable à la 
Nasa, a rappelé auprès de la Nasa, a rappelé auprès de la 
BBC que la Terre se situe à BBC que la Terre se situe à 
93 millions de kilomètres du 93 millions de kilomètres du 
soleil. À titre de comparaison, soleil. À titre de comparaison, 
si l'on se plaçait à un mètre du si l'on se plaçait à un mètre du 
Soleil, la sonde Parker serait, Soleil, la sonde Parker serait, 
elle, à quatre centimètres elle, à quatre centimètres 
seulement de son astre brûlant.seulement de son astre brûlant.
L'agence américaine a déclaré L'agence américaine a déclaré 
que l'équipe des opérations que l'équipe des opérations 

du laboratoire de physique du laboratoire de physique 
appliquée de l'Université Johns appliquée de l'Université Johns 
Hopkins, dans le Maryland, a Hopkins, dans le Maryland, a 
reçu un signal de la sonde peu reçu un signal de la sonde peu 
avant minuit jeudi 26 décembe. avant minuit jeudi 26 décembe. 
Le vaisseau spatial devrait Le vaisseau spatial devrait 
envoyer des données détaillées envoyer des données détaillées 
sur son état le 1er janvier.sur son état le 1er janvier.
Comme le souligne le Guardian, Comme le souligne le Guardian, 

l'apparel se déplaçant à 692 l'apparel se déplaçant à 692 
000 km/h a réussi à supporter 000 km/h a réussi à supporter 
des températures allant jusqu'à des températures allant jusqu'à 
982°C!982°C!
Objectif: "retracer l'origine Objectif: "retracer l'origine 

du vent solaire"du vent solaire"
La Nasa a déclaré: "Cette La Nasa a déclaré: "Cette 
étude rapprochée du soleil étude rapprochée du soleil 
permet à la sonde solaire permet à la sonde solaire 

Parker de prendre des mesures Parker de prendre des mesures 
qui aident les scientifiques à qui aident les scientifiques à 
mieux comprendre comment mieux comprendre comment 
la matière de cette région est la matière de cette région est 
chauffée à des millions de chauffée à des millions de 
degrés, à retracer l'origine degrés, à retracer l'origine 
du vent solaire et à découvrir du vent solaire et à découvrir 
comment les particules comment les particules 
énergétiques sont accélérées énergétiques sont accélérées 

jusqu'à une vitesse proche de jusqu'à une vitesse proche de 
la lumière".la lumière".
La sonde solaire Parker a été La sonde solaire Parker a été 
lancée en 2018. Elle s'est depuis lancée en 2018. Elle s'est depuis 
progressivement rapprochée progressivement rapprochée 
du Soleil, utilisant les survols du Soleil, utilisant les survols 
de Vénus pour bénéficier d'une de Vénus pour bénéficier d'une 
orbite de plus en plus étroite orbite de plus en plus étroite 
avec le soleil.avec le soleil.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

FC BARCELONE:
 la justice espagnole refuse l’inscription de Dani Olmo !

Pourquoi
 le Real Madrid ne veut plus 

de Franco Mastantuono

MANCHESTER CITY:

le malaise Kevin De Bruyne fait jaser

KHADRA TIME:
Bounedjah hors zone de confort

Benrahma pas chaud pour la championship

Depuis la CAN 2019 et 
le sacre de l’équipe 
nationale en Egypte, 

Al Ahly SC avait les yeux sur 
Baghdad Bounedjah. Durant le 
tournoi continental, ceux qui 
étaient sur place savent que son 
nom avait déjà sérieusement 
circulé du côté du géant égyptien. 
Mais son arrivée n’a pas pu se 
faire car l’Algérien était une 
vedette à Al Sadd SC dont il est 
devenu le buteur historique. Cinq 
ans et demi après, la formation 
du Caire revient à la charge. Et 
Bounedjah n’est pas contre l’idée 
de signer là-bas pour relever un 
nouveau challenge. Notamment 
pour ajouter une sorte de 
“prestige” à sa carrière.
La presse égyptienne 
s’enthousiasme déjà de 
l’éventuelle signature de 
Bounedjah avec les Diables 
Rouges. Cette arrivée s’inscrit 
dans une envie de renforcer le 
club cairote avec des joueurs 
d’expérience pour disputer la 
Coupe du Monde des clubs 
FIFA 2025 qui se déroulera l’été 
prochain (15 juin – 13 juillet) aux 
Etats-Unis. Après des années, 
l’aspect sportif privilégié
Pour avoir déjà disputé cette 
épreuve avec Al Sadd SC dans 
le passé et compte tenu de son 
profil puissant avec une certaine 
faculté à jouer en “neuf et demi” 
ou en véritable avant-centre, 
Bounedjah présente une solution 

qualitative pour Al Ahly SC. 
D’où cette envie persistante de 
le faire venir. Aussi, il faut savoir 
que Bounedjah a fait l’objet des 
convoitises de l’Espérance de 
Tunis.
Mais le natif d’Oran n’a pas 
semblé chaud pour rejouer en 
Tunisie où il avait entamé sa 
carrière loin de l’Algérie en 2013 
en rejoignant l’Etoile Sportive 

du Sahel où il s’était fait un nom 
avant de plier bagages vers le 
Qatar deux années plus tard. S’il 
avait privilégié l’aspect financier 
lorsqu’il était plus jeune, 
Bounedjah, qui a désormais 33 
ans, veut se laisser tenter par des 
défis sportifs.
La preuve : il est bien installé à 
Al Shamal SC où il fait un début 
de saison remarquable (11 buts et 

6 passes décisives en 11 matchs) 
avec une stabilité qui n’a pas été 
perturbée par sa fin de contrat 
avec Al Sadd SC où il a joué 
pendant 9 saisons. Malgré cela, 
il n’a pas peur d’aller jouer sur 
d’autres cieux.
Le Mondial 2026 serait 
l’apogée de sa carrière
Le risque de bouger vers le 
Pays du Nil est conséquent. 

Toutefois, Bounedjah semble, 
plus que jamais, décidé à booster 
sa carrière avec l’objectif 
de rallonger sa longévité 
internationale. Certes, le 
sélectionneur Vladimir Petkovic 
lui fait toujours confiance et 
continue à l’appeler même s’il 
n’en fait pas vraiment un titulaire 
à la pointe de l’attaque. Lors du 
dernier rassemblement, Baghdad 
a pu marquer son 32e but avec 
El-Khadra pour rattraper Riyad 
Mahrez et devenir 3e co-meilleur 
buteur de l’EN.
Signer à Al Ahly, vainqueur 
de 4 des 5 dernières Ligue des 
Champions CAF et qui est 
certainement le plus prestigieux 
club en Afrique, représente 
une étape importante dans la 
carrière de Bounedjah. On peut 
même parler de résurrection 
puisqu’il prouvera son envie de 
rester performant et compétitif à 
l’approche de la CAN 2025 ainsi 
que la Coupe du Monde 2026 
qu’El-Khadra a de forte chances 
de disputer virtuellement. Pour 
rappel, Ramy Bensebaïni & 
cie sont aux commandes de la 
poule “G” avec 9 points avec 
le Mozambique. Le Botswana, 
la Guinée et l’Ouganda sont 
derrière avec 6 unités alors que 
la Somalie ferme la marche 
avec un compteur vide avec 6 
autres journées à jouer sur les 10 
prévues.

Le Real Madrid se 
sent trahi. Intéressé 
par le talent argentin 

de 17 ans, le club de la Casa 
Blanca le voyait comme 
une promesse accessible, 
notamment en raison de la 
fin de son contrat prévue 
en décembre 2024. Mais 
la situation a changé du 
tout au tout lorsque Franco 
Mastantuono a décidé de 
prolonger son séjour à River 

Plate, entraînant une hausse 
de son salaire et surtout 
l’instauration d’une clause 
libératoire de 45 millions 
d’euros, la plus élevée du 
football argentin.
Le petit prodige avait attiré 
l’attention de prestigieux 
clubs, comme le Real 
Madrid, Barcelone et Milan 
suite à ses performances 
impressionnantes en 
équipe première. Mais dû 

au montant de sa clause 
et à ces pratiques jugées 
inappropriées par les 
dirigeants madrilènes, 
Marca affirme que le 
club espagnol s’est senti 
obligé de se retirer des 
négociations. Mastantuono 
reste un joueur prometteur, 
mais qui ne fera 
définitivement pas partie 
des rangs du Real Madrid 
pour les mois à venir.

Revenu dans l’équipe en 
novembre, de nouveau 
titulaire en décembre, 

Kevin De Bruyne ne l’a pas été 
lors des deux derniers matches de 
Manchester City. Et son attitude 
en fin de rencontre face à Everton 
a été remarquée en Angleterre.« 
Rendez-moi mes joueurs, et ça 
ira », disait Pep Guardiola il y 
a quelques jours. Effectivement, 
Manchester City paye un lourd 
tribut aux blessures depuis le 
début de saison, ce qui est une 
des explications au spectaculaire 
déclassement observé ces 
dernières semaines. Sur les 13 
dernières rencontres, l’équipe de 
Guardiola a enregistré 9 défaites, 
3 nuls pour 1 seule victoire. Cette 
victoire avait été acquise contre 
Nottingham Forest le 4 décembre 
dernier, et coïncidait avec le 
retour dans le onze de départ de 
Kevin De Bruyne. Le Belge fêtait 
son retour parmi les titulaires, 
pour la première fois depuis 
le 18 septembre. Une blessure 
l’avait tenu écarté des terrains 

durant quelques semaines, mais 
alors qu’il était de retour dans 
le groupe, Pep Guardiola s’était 
contenté de le faire entrer en 
fin de match, ce qui avait déjà 
interpellé la presse anglaise sur 
un problème potentiel entre les 
deux hommes. Le 4 décembre, 
Kevin De Bruyne avait répondu 
aux doutes avec une superbe 
prestation, couronnée d’un but et 
d’une passe décisive. On pensait 
alors qu’une grande partie des 
soucis de City allait être résolue 
avec le retour du milieu belge.
Agacé à la fin de la rencontre 
contre Everton
Mais les 3 rencontres suivantes 
ont démontré le contraire. De 
Bruyne les a démarrées et Man 
City a perdu contre la Juve et 
Manchester United et fait un 
nul contre Crystal Palace. Alors 
Guardiola l’a remis sur le banc, 
lui qui se plaignait de ne pas avoir 
ses joueurs phares à disposition. 
Il n’en est pas sorti lors de la 
défaite face à Aston Villa, et a 
eu le droit à 15 minutes de jeu 

contre Everton hier, sans pouvoir 
forcer la décision. Et surtout, 
De Bruyne avait clairement la 
mine des mauvais jours. Il est 
ainsi rentré fissa au vestiaire 
au coup de sifflet final, ce qui a 
été remarqué par Danny Mills, 
consultant pour talksport. « Tout 
le monde a remarqué cette scène. 

Il s’est juste tourné et a quitté le 
terrain. Pep s’est dirigé vers lui 
et cela avait l’air tendu. Il n’y a 
pas eu de tape dans le dos ni de 
poignée de main. »
L’ancien buteur de Liverpool 
Peter Crouch a déclaré de son 
côté : « Kevin De Bruyne était 
sur le banc. Nous ne l’avons 

pas vu aujourd’hui. Je ne sais 
pas ce qui se passe avec De 
Bruyne. Pourquoi ne pas le faire 
entrer dans un match où vous 
cherchez désespérément un but 
? C’était étrange ». Le malaise 
enfle donc, mais Pep Guardiola 
a immédiatement calmé le 
jeu en conférence de presse. « 
Kevin n’était pas prêt à jouer 
90 minutes. J’aurais peut-être 
pu le faire entrer plus tôt, mais 
l’équipe se portait plutôt bien 
à ce moment-là », a-t-il assuré. 
On peut ne pas être convaincu 
par ses explications puisque 
De Bruyne avait été capable 
d’enchaîner 4 titularisations entre 
le 4 décembre et le 15 décembre. 
Évidemment, il est aussi difficile 
de mettre de côté la situation 
contractuelle du joueur de 33 
ans, dont le bail s’achève en juin 
prochain. Il avait récemment 
laissé filtrer un peu de dépit en 
évoquant son avenir à Man City, 
qui semble s’assombrir semaine 
après semaine.

Gros coup dur pour le FC 
Barcelone, qui espérait 
une décision favorable de 

la part du Tribunal de Commerce 
au sujet de l’inscription de Dani 
Olmo en Liga pour la deuxième 
partie de saison. Or, le juge a 
refusé d’accorder une mesure 
conservatoire en faveur du 
club catalan, qui se retrouve 
dans une urgence absolue. 
«Oui, nous pourrons sûrement 
l’inscrire, nous avons déjà tout, 
ne vous inquiétez pas. Ce sont 
des problèmes internes, ne vous 
inquiétez pas, nous allons les 
résoudre, le joueur est calme 
», disait Deco, le directeur 
sportif du Barça il y a 15 jours. 
Le calme n’est probablement 
plus l’émotion de rigueur en ce 

vendredi 27 décembre. Car le 
Barça voit l’une de ses cartes être 
totalement rejetée.
En effet, le club catalan avait saisi 
le Tribunal de Commerce dans le 
dossier Dani Olmo, considérant 
que la Commission Déléguée de 
LaLiga était incompétente. Le but 
était donc d’invalider la décision 
de n’accorder une licence à 
Dani Olmo que jusqu’au 31 
décembre, qui était pourtant une 
faveur exceptionnelle accordée 
au club blaugrana. Mais puisque 
les dirigeants n’ont pas réussi à 
dégager de nouveaux revenus 
suffisants pour rentrer dans les 
clous, ils avaient tenté le coup au 
niveau judiciaire.
Le Barça croyait à cette 
solution

Sauf que le juge Ignacio 
Fernández de Senespleda, qui a 
officialisé le verdict, en a décidé 
autrement, en rejetant la requête 
du Barça, qui avait plaidé sa 
cause lundi. Une décision qui 
concerne également l’attaquant 
de Girona Pau Victor, qui avait 
été transféré définitivement au 
Barça l’été dernier. Selon Mundo 
Deportivo, les dirigeants étaient 
pourtant très optimistes, et cette 

issue serait donc un véritable 
coup de bambou dans ce dossier 
particulièrement complexe. 
L’objectif était de parvenir à une 
solution avant le 31 décembre, 
date à laquelle Dani Olmo ne 
sera plus autorisé à jouer en Liga. 
Et par conséquent également en 
Ligue des Champions puisque 
le règlement de l’UEFA assure 
qu’un joueur doit être enregistré 
dans la ligue où évolue son club 

pour participer à la compétition 
européenne.
Le Barça n’a donc plus que quatre 
jours pour empêcher le clan Dani 
Olmo d’activer une clause bien 
spécifique. En effet, connaissant 
la situation financière précaire 
des Blaugrana, les représentants 
du joueur avaient inséré une 
clause lui permettant de quitter le 
club sans indemnité de transfert 
s’il n’avait pas de licence auprès 
de la Liga au mois de janvier 
2025. Le Barça doit donc trouver 
des solutions de financement 
en toute urgence, sous peine 
de voir son milieu offensif être 
libre en janvier. Et l’amour que 
porte Dani Olmo à son club de 
cœur ne suffira pas à le retenir 
indéfiniment.

Récemment, le club anglais 
a manifesté son intérêt 
pour l’attaquant algérien, 

mais d’après le proche entourage 
du joueur, il n’est pas chaud pour 
signer à Burnley.
Il y a quelques jours, 
l’information d’un intérêt de 
Burnley pour Saïd Benrahma est 
sortie dans la presse anglaise. 
Sachant que son nom figure 
dans la liste des six joueurs que 
l’Olympique Lyonnais devrait 
vendre pour se soumettre 
aux exigences de la DNCG. 
Toutefois, deux détails font que la 
démarche de Burnley n’a aucune 
chance d’aboutir. Le premier est 
que notre compatriote préférerait 
rester à l’OL, un club où il se 
sent à l’aise. L’autre raison qui 
rend ce transfert pratiquement 
impossible est le salaire qu’il 
perçoit à l’OL qui est important, 
et deux détails qui risquent de 
refroidir Burnley, qui miserait sur 
son talent et son expérience en 
Angleterre pour jouer carrément 
l’accession en Premier League.   
Auteur de 3 buts sur la saison 
en cours, il a délivré en outre 5 
passes décisives, Benrahma a 
été étincelant à chaque fois, lors 
des derniers matchs de l’année 

2024. Des statistiques qui font 
que l’OL pourrait se raviser en 
le préservant dans son effectif et 
abandonner l’idée de le vendre 
cet hiver.
 Suspense jusqu’au 3 février
Après sa magistrale prestation 
en Coupe de France samedi avec 
à la clé un magnifique sur coup 
franc des 25 mètres qui est allé 
mourir en pleine lucarne, en plus 
de la passe D délivrée sur le 2e 
but qui assurait une victoire 
poussive 1-2 aux dépens de 
Feignies-Aulonoye (N 2), une 
prestation qui a fait que du côté 
de l’OL, les avis divergent pour 
ce qui est de son avenir au club. 
Cependant, la majorité écrasante 
ne souhaiterait son départ 
cet hiver. Tandis qu’aucune 
voix officielle à l’OL ne s’est 
exprimée sur l’éventuelle vente 
du vainqueur avec West Ham de 
la Ligue Europa Conférence en 
2023. Selon « L’Equipe » cette 
semaine, des clubs saoudiens 
seraient venus récemment 
aux nouvelles, sans toutefois 
préciser si réellement la direction 
rhodanienne serait d’accord pour 
vendre un joueur pour lequel elle 
a mis sur la table 13 millions 
d’euros pour le rachat de son 

contrat du club londonien cet été. 
Du coup, tout plaide pour son 
maintien dans l’effectif, alors 
qu’il est lié à l’OL jusqu’en juin 
2023. Il devra, après la trêve 
hivernale, se surpasser à chaque 
match, afin d’atteindre son but 
qui est de rester à l’OL, un club 
où, on le rappelle, il se plait bien. 
Néanmoins, rien n’est encore 
acquis, le suspense demeurera 
jusqu’au 3 février 2025 à 
23h01 (fermeture du mercato 
hivernal). Au mois de janvier, un 
programme chargé attend l’OL, 
avec des matchs en championnat, 
un 16e de finale en coupe, en plus 
de deux rencontres en Europa 
League, notamment un périlleux 
déplacement en Turquie pour 
y affronter Fenarbahçe de José 
Mourinho (23 janvier). Avec 
cette succession de rencontres 
en l’espace de moins d’un 
mois, Pierre Sage, l’entraîneur 
lyonnais, va certainement faire 
tourner son effectif. Ainsi, 
Saïd Benrahma aura plusieurs 
occasions avant la fermeture du 
mercato hivernal pour relever 
ce défi, qui est de continuer la 
saison à l’OL.

S.
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GueRRe eN uKRAiNe : 
Un soldat nord-coréen capturé, visites diplomatiques… 

Le point sur la nuit

Les renseignements sud-es renseignements sud-
coréens ont confirmé coréens ont confirmé 
la capture d’un soldat la capture d’un soldat 

nord-coréen par les forces nord-coréen par les forces 
ukrainiennes. En 2025, ukrainiennes. En 2025, 
Vladimir Poutine devrait Vladimir Poutine devrait 
recevoir les présidents chinois recevoir les présidents chinois 
et iranien, selon des annonces et iranien, selon des annonces 
effectuées ces dernières heures. effectuées ces dernières heures. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du jeudi ont marqué la nuit du jeudi 
26 au vendredi 27 décembre 26 au vendredi 27 décembre 
2024.2024.
Après avoir infligé ses Après avoir infligé ses 
premières pertes en Russie à la premières pertes en Russie à la 
Corée du Nord, annoncées par Corée du Nord, annoncées par 
Volodymyr Zelensky lundi, Volodymyr Zelensky lundi, 
l’Ukraine a cette fois capturé l’Ukraine a cette fois capturé 
un soldat nord-coréen vivant, un soldat nord-coréen vivant, 
d’après un communiqué des d’après un communiqué des 
renseignements sud-coréens.renseignements sud-coréens.
En 2025, Vladimir Poutine En 2025, Vladimir Poutine 
devrait continuer de renforcer devrait continuer de renforcer 
la coopération avec ses alliés, la coopération avec ses alliés, 
la Chine et l’Iran en tête. Les la Chine et l’Iran en tête. Les 
présidents des deux pays présidents des deux pays 
devraient rendre visite au devraient rendre visite au 
chef de l’État russe dans les chef de l’État russe dans les 
mois à venir, selon différentes mois à venir, selon différentes 
annonces publiées jeudi et annonces publiées jeudi et 
vendredi.vendredi.

Un soldat nord-coréen fait Un soldat nord-coréen fait 
prisonnier par l’armée prisonnier par l’armée 

ukrainienneukrainienne
Les forces ukrainiennes ont Les forces ukrainiennes ont 
fait prisonnier un soldat nord-fait prisonnier un soldat nord-
coréen déployé en soutien de coréen déployé en soutien de 
l’armée russe, ont rapporté les l’armée russe, ont rapporté les 
renseignements sud-coréens renseignements sud-coréens 
vendredi. Il s’agit du premier vendredi. Il s’agit du premier 

cas connu de Nord-Coréen fait cas connu de Nord-Coréen fait 
prisonnier vivant depuis que prisonnier vivant depuis que 
Kiev et les Occidentaux ont fait Kiev et les Occidentaux ont fait 
état de l’envoi par Pyongyang état de l’envoi par Pyongyang 
de soldats en soutien à son de soldats en soutien à son 
allié russe.allié russe.
« Dans le cadre d’échanges « Dans le cadre d’échanges 
d’informations en temps d’informations en temps 
réel avec l’agence de réel avec l’agence de 
renseignement d’un pays renseignement d’un pays 
allié, il a été confirmé qu’un allié, il a été confirmé qu’un 
soldat nord-coréen blessé a été soldat nord-coréen blessé a été 
capturé », a déclaré l’Agence capturé », a déclaré l’Agence 
nationale sud-coréenne nationale sud-coréenne 
de renseignement dans un de renseignement dans un 
communiqué, sans plus de communiqué, sans plus de 
précision sur les circonstances.précision sur les circonstances.
Cette dernière réagissait à des Cette dernière réagissait à des 
publications sur les réseaux publications sur les réseaux 
sociaux de comptes ukrainiens sociaux de comptes ukrainiens 
faisant état de cette capture, faisant état de cette capture, 
avec des photos d’un militaire avec des photos d’un militaire 
présenté comme nord-coréen.présenté comme nord-coréen.
Selon Kiev, 12 000 soldats Selon Kiev, 12 000 soldats 
nord-coréens, dont « environ nord-coréens, dont « environ 
500 officiers et trois généraux 500 officiers et trois généraux 
», sont engagés dans la région », sont engagés dans la région 
russe de Koursk, dont l’armée russe de Koursk, dont l’armée 
ukrainienne occupe plusieurs ukrainienne occupe plusieurs 
centaines de kilomètres carrés centaines de kilomètres carrés 
depuis août.depuis août.
Ni la Russie ni la Corée du Ni la Russie ni la Corée du 
Nord n’ont jamais confirmé la Nord n’ont jamais confirmé la 
présence de ce contingent aux présence de ce contingent aux 
côtés de l’armée russe.côtés de l’armée russe.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a assuré Volodymyr Zelensky a assuré 
lundi que près de 3 000 soldats lundi que près de 3 000 soldats 
nord-coréens avaient été « nord-coréens avaient été « 
tués ou blessés » depuis leur tués ou blessés » depuis leur 

engagement aux côtés de la engagement aux côtés de la 
Russie. Séoul a de son côté Russie. Séoul a de son côté 
évoqué lundi 1 100 « tués ou évoqué lundi 1 100 « tués ou 
blessés ».blessés ».
L’état-major des forces L’état-major des forces 
sud-coréennes a également sud-coréennes a également 
observé des préparatifs qui lui observé des préparatifs qui lui 
font penser que la Corée du font penser que la Corée du 
Nord s’apprête à envoyer de Nord s’apprête à envoyer de 
nouvelles unités en Russie, en nouvelles unités en Russie, en 
renfort ou pour relever celles renfort ou pour relever celles 
qui combattent déjà, en plus de qui combattent déjà, en plus de 
drones.drones.

Les dirigeants chinois et Les dirigeants chinois et 
iranien en Russie en 2025iranien en Russie en 2025

Le président chinois Xi Le président chinois Xi 
Jinping se rendra en Russie Jinping se rendra en Russie 
en 2025, a rapporté vendredi en 2025, a rapporté vendredi 
l’agence de presse russe RIA l’agence de presse russe RIA 
citant l’ambassadeur de Russie citant l’ambassadeur de Russie 
à Pékin.à Pékin.
« En ce qui concerne les « En ce qui concerne les 
évènements bilatéraux, je peux évènements bilatéraux, je peux 
dire que des plans appropriés dire que des plans appropriés 
sont en cours d’élaboration », sont en cours d’élaboration », 
a dit Igor Morgoulov à RIA. a dit Igor Morgoulov à RIA. 
« Ce qui n’est pas secret […], « Ce qui n’est pas secret […], 
c’est que le président de la c’est que le président de la 
République populaire de Chine République populaire de Chine 
est attendu en Russie l’année est attendu en Russie l’année 
prochaine », a-t-il ajouté.prochaine », a-t-il ajouté.
Le ministère chinois des Le ministère chinois des 
Affaires étrangères n’a pas Affaires étrangères n’a pas 
immédiatement répondu à une immédiatement répondu à une 
demande de commentaire de la demande de commentaire de la 
part de Reuters.part de Reuters.
Plus tôt, l’Iran avait annoncé Plus tôt, l’Iran avait annoncé 
la future visite en Russie la future visite en Russie 
de son président, Massoud de son président, Massoud 
Pezeshkian. Ce dernier Pezeshkian. Ce dernier 

rencontrera son homologue rencontrera son homologue 
russe Vladimir Poutine le 17 russe Vladimir Poutine le 17 
janvier pour signer un accord janvier pour signer un accord 
de coopération, a rapporté un de coopération, a rapporté un 
média iranien.média iranien.
« Le président se rendra « Le président se rendra 
en Russie le 17 janvier et en Russie le 17 janvier et 
l’accord de coopération entre l’accord de coopération entre 
les deux pays sera signé au les deux pays sera signé au 
cours de la visite », a indiqué cours de la visite », a indiqué 
l’agence de presse Tasnim, l’agence de presse Tasnim, 
citant l’ambassadeur d’Iran à citant l’ambassadeur d’Iran à 
Moscou, Kazem Jalali.Moscou, Kazem Jalali.
La Russie et l’Iran sont tous La Russie et l’Iran sont tous 
deux soumis à des sanctions deux soumis à des sanctions 
internationales qui restreignent internationales qui restreignent 
leurs échanges commerciaux, leurs échanges commerciaux, 
mais ils ont noué des liens mais ils ont noué des liens 
étroits dans divers secteurs, étroits dans divers secteurs, 
notamment militaire. notamment militaire. 
L’Ukraine et ses alliés ont L’Ukraine et ses alliés ont 
accusé Téhéran de fournir à accusé Téhéran de fournir à 
Moscou des armes destinées à Moscou des armes destinées à 
la guerre russo-ukrainienne, ce la guerre russo-ukrainienne, ce 
que l’Iran a toujours nié.que l’Iran a toujours nié.

Trump doit faire le « Trump doit faire le « 
premier pas » selon Moscoupremier pas » selon Moscou
D’après le ministre russe des D’après le ministre russe des 
Affaires étrangères Sergueï Affaires étrangères Sergueï 
Lavrov, la Russie est prête à Lavrov, la Russie est prête à 
améliorer ses relations avec améliorer ses relations avec 
les États-Unis, si Washington les États-Unis, si Washington 
fait « le premier pas ». Cette fait « le premier pas ». Cette 
déclaration intervient alors déclaration intervient alors 
que Donald Trump est à moins que Donald Trump est à moins 
d’un moins de prendre ses d’un moins de prendre ses 
fonctions, son inauguration fonctions, son inauguration 
étant programmée le 20 étant programmée le 20 
janvier.janvier.
« Si les signaux qui émanent « Si les signaux qui émanent 

de la nouvelle équipe à de la nouvelle équipe à 
Washington pour rétablir le Washington pour rétablir le 
dialogue que Washington a dialogue que Washington a 
interrompu après le début interrompu après le début 
d’une opération militaire d’une opération militaire 
spéciale (terme utilisé par la spéciale (terme utilisé par la 
Russie pour qualifier l’invasion Russie pour qualifier l’invasion 
de l’Ukraine), sont sérieux, de l’Ukraine), sont sérieux, 
bien sûr, nous y répondrons », bien sûr, nous y répondrons », 
a déclaré Lavrov jeudi. « Mais a déclaré Lavrov jeudi. « Mais 
les Américains ont rompu le les Américains ont rompu le 
dialogue, c’est donc à eux de dialogue, c’est donc à eux de 
faire le premier pas », a ajouté faire le premier pas », a ajouté 
le chef de la diplomatie russe.le chef de la diplomatie russe.
La Russie accuse l’Ukraine La Russie accuse l’Ukraine 

d’être responsable d’une d’être responsable d’une 
série d’incendies criminelssérie d’incendies criminels

Ce jeudi, Moscou a accusé les Ce jeudi, Moscou a accusé les 
« services secrets ukrainiens « services secrets ukrainiens 
» d’être à l’origine d’une » d’être à l’origine d’une 
cinquantaine d’incendies cinquantaine d’incendies 
criminels et d’attaques à l’aide criminels et d’attaques à l’aide 
d’explosifs ayant visé des d’explosifs ayant visé des 
bâtiments administratifs en bâtiments administratifs en 
Russie en décembre. Du 18 au Russie en décembre. Du 18 au 
26 décembre, « 55 crimes de ce 26 décembre, « 55 crimes de ce 
type ont été enregistrés » et la type ont été enregistrés » et la 
police a interpellé 44 personnes police a interpellé 44 personnes 
qui en sont soupçonnées, selon qui en sont soupçonnées, selon 
un communiqué du ministère un communiqué du ministère 
russe de l’Intérieur.russe de l’Intérieur.
« Ce sont les services secrets « Ce sont les services secrets 
ukrainiens qui sont derrière ukrainiens qui sont derrière 
l’organisation de tels crimes l’organisation de tels crimes 
», a assuré le ministère, les », a assuré le ministère, les 
accusant d’utiliser notamment accusant d’utiliser notamment 
des méthodes de « pression des méthodes de « pression 
psychologique » et de psychologique » et de 
manipulation.manipulation.

Un « tunnel » interstellaire découvert qui relie notre 
système solaire à d’autres étoiles

Des chercheurs du Max es chercheurs du Max 
Planck Institute ont Planck Institute ont 
récemment révélé récemment révélé 

l’existence probable d’un l’existence probable d’un 
réseau de tunnels interstellaires, réseau de tunnels interstellaires, 
des canaux de plasma chaud des canaux de plasma chaud 
et de faible densité reliant et de faible densité reliant 
notre système solaire à des notre système solaire à des 
étoiles dans des constellations étoiles dans des constellations 
voisines. Ces travaux, basés sur voisines. Ces travaux, basés sur 
les observations du télescope X les observations du télescope X 
eRosita, publié dans la revue eRosita, publié dans la revue 
Astronomy & Astrophysics, Astronomy & Astrophysics, 
offrent une nouvelle perspective offrent une nouvelle perspective 
sur la structure dynamique du sur la structure dynamique du 
milieu interstellaire.milieu interstellaire.

La bulle locale chaude : La bulle locale chaude : 
une région façonnée par les une région façonnée par les 

supernovassupernovas
Notre système solaire évolue Notre système solaire évolue 
dans une région appelée bulle dans une région appelée bulle 
locale chaude, une cavité locale chaude, une cavité 
d’environ 300 années-lumière. d’environ 300 années-lumière. 
Elle a été formée par une Elle a été formée par une 
série d’explosions stellaires série d’explosions stellaires 
massives, ou supernovas, massives, ou supernovas, 
qui ont libéré des quantités qui ont libéré des quantités 
d’énergie gigantesques, d’énergie gigantesques, 
chauffant les gaz environnants chauffant les gaz environnants 
et créant un espace de faible et créant un espace de faible 
densité. Ce phénomène a densité. Ce phénomène a 
sculpté un environnement où le sculpté un environnement où le 
plasma chaud domine.plasma chaud domine.
Les récentes analyses menées Les récentes analyses menées 
avec le télescope X eRosita, avec le télescope X eRosita, 
lancé dans le cadre de la mission lancé dans le cadre de la mission 
Spectrum-Roentgen-Gamma, Spectrum-Roentgen-Gamma, 
ont permis de cartographier ont permis de cartographier 

cette région. Ces données, cette région. Ces données, 
enrichies par des observations enrichies par des observations 
plus anciennes du télescope plus anciennes du télescope 
ROSAT, ont mis en évidence ROSAT, ont mis en évidence 
des gradients de température des gradients de température 
ainsi que des cavités connectées ainsi que des cavités connectées 
par des tunnels.par des tunnels.

Des canaux interstellaires Des canaux interstellaires 
vers Centaure et Canis vers Centaure et Canis 

MajorMajor
Les chercheurs ont découvert Les chercheurs ont découvert 
des tunnels interstellaires des tunnels interstellaires 
reliant la bulle locale à des reliant la bulle locale à des 
régions distantes, notamment régions distantes, notamment 
les constellations du Centaure et les constellations du Centaure et 
de Canis Major. Ces corridors, de Canis Major. Ces corridors, 
formés par l’interaction entre formés par l’interaction entre 
les vents stellaires et les gaz les vents stellaires et les gaz 
environnants, pourraient environnants, pourraient 
constituer une sorte de réseau constituer une sorte de réseau 
galactique, reliant différentes galactique, reliant différentes 
zones de l’espace. Ces zones de l’espace. Ces 
structures complexes sont structures complexes sont 
influencées par des forces influencées par des forces 
gravitationnelles et des champs gravitationnelles et des champs 
magnétiques qui participent à magnétiques qui participent à 
leur dynamique.leur dynamique.
Les observations laissent Les observations laissent 
également supposer que ces également supposer que ces 
tunnels pourraient être les tunnels pourraient être les 
vestiges d’un réseau plus vaste, vestiges d’un réseau plus vaste, 
issu des explosions successives issu des explosions successives 
de supernovas dans notre de supernovas dans notre 
voisinage galactique. Cela voisinage galactique. Cela 
confirme une hypothèse confirme une hypothèse 
formulée dans les années formulée dans les années 
1980 sur l’existence de bulles 1980 sur l’existence de bulles 
interconnectées.interconnectées.

Le rôle des technologies de Le rôle des technologies de 
pointepointe

L’instrument eRosita, L’instrument eRosita, 
spécialisé dans l’observation spécialisé dans l’observation 
des émissions X, a joué un rôle des émissions X, a joué un rôle 
crucial dans cette découverte. crucial dans cette découverte. 
Les chercheurs ont utilisé ses Les chercheurs ont utilisé ses 
capacités pour diviser le ciel en capacités pour diviser le ciel en 
milliers de secteurs, extrayant milliers de secteurs, extrayant 
des signaux provenant des des signaux provenant des 
gaz chauds, des poussières gaz chauds, des poussières 
et des cavités interstellaires. et des cavités interstellaires. 
Ce travail minutieux a permis Ce travail minutieux a permis 
de confirmer des anomalies de confirmer des anomalies 
thermiques et de détecter les thermiques et de détecter les 
cavités connectées par des cavités connectées par des 
tunnels.tunnels.
Ces données confirment les Ces données confirment les 
théories selon lesquelles des théories selon lesquelles des 
bulles et cavités chauffées par bulles et cavités chauffées par 
des événements cosmiques des événements cosmiques 
sont reliées entre elles. Cette sont reliées entre elles. Cette 
recherche approfondit notre recherche approfondit notre 
compréhension des structures compréhension des structures 
interstellaires et de leur interstellaires et de leur 
impact sur les environnements impact sur les environnements 
galactiques.galactiques.

Des implications majeures Des implications majeures 
pour la recherche spatialepour la recherche spatiale

L’existence de ces tunnels L’existence de ces tunnels 
interstellaires pourrait interstellaires pourrait 
influencer plusieurs influencer plusieurs 
phénomènes astrophysiques. phénomènes astrophysiques. 
Ces corridors agiraient comme Ces corridors agiraient comme 
des routes naturelles, facilitant des routes naturelles, facilitant 
la propagation des rayons la propagation des rayons 
cosmiques et des particules à cosmiques et des particules à 
travers la galaxie. Ils pourraient travers la galaxie. Ils pourraient 

également jouer un rôle dans également jouer un rôle dans 
le transport des poussières le transport des poussières 
stellaires et dans l’évolution stellaires et dans l’évolution 
des vents solaires.des vents solaires.
À l’avenir, des instruments À l’avenir, des instruments 
encore plus sensibles encore plus sensibles 
permettront d’explorer ces permettront d’explorer ces 
structures. Les projets comme structures. Les projets comme 
le télescope Athena, prévu pour le télescope Athena, prévu pour 
2035, devraient fournir des 2035, devraient fournir des 
données plus détaillées sur ces données plus détaillées sur ces 
corridors galactiques, aidant corridors galactiques, aidant 
à expliquer leur rôle dans la à expliquer leur rôle dans la 
dynamique de la Voie lactée.dynamique de la Voie lactée.

Une redéfinition de notre Une redéfinition de notre 
voisinage galactiquevoisinage galactique

Le positionnement de notre Le positionnement de notre 
système solaire, au cœur de la système solaire, au cœur de la 
bulle locale chaude, offre une bulle locale chaude, offre une 
opportunité unique d’étudier opportunité unique d’étudier 
ces structures cosmiques. ces structures cosmiques. 
Cette coïncidence nous place Cette coïncidence nous place 
dans une position idéale pour dans une position idéale pour 

comprendre les événements comprendre les événements 
cataclysmiques qui ont façonné cataclysmiques qui ont façonné 
notre voisinage stellaire au fil notre voisinage stellaire au fil 
des millions d’années.des millions d’années.
Cette découverte redéfinit notre Cette découverte redéfinit notre 
vision du vide interstellaire, vision du vide interstellaire, 
qui n’est pas un simple espace qui n’est pas un simple espace 
inerte, mais un milieu riche inerte, mais un milieu riche 
et dynamique. Ce réseau de et dynamique. Ce réseau de 
tunnels et de cavités nous tunnels et de cavités nous 
rappelle que l’univers est bien rappelle que l’univers est bien 
plus complexe que ce que nous plus complexe que ce que nous 
imaginions.imaginions.
Pour en savoir plus, consultez Pour en savoir plus, consultez 
l’étude complète dans l’étude complète dans 
Astronomy & Astrophysics Astronomy & Astrophysics 
ou explorez les données ou explorez les données 
disponibles via les missions de disponibles via les missions de 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(ESA). Ces avancées (ESA). Ces avancées 
promettent de nouvelles promettent de nouvelles 
révélations sur les secrets du révélations sur les secrets du 
cosmos.cosmos.

NAsA : 
Succès pour la Nasa : on n’avait jamais approché le 

soleil d’aussi près

La sonde Parker de a sonde Parker de 
la Nasa a réussi à la Nasa a réussi à 
s'approcher à 6,1 s'approcher à 6,1 

millions de kilomètres de millions de kilomètres de 
la surface du Soleil, un la surface du Soleil, un 
record. Elle a supporté des record. Elle a supporté des 
températures proches des températures proches des 
1000°C.1000°C.
Au plus près des étoiles. Au plus près des étoiles. 
L'agence spatiale américaine L'agence spatiale américaine 
a réussi un exploit, faisant a réussi un exploit, faisant 
voyager la sonde Parker au voyager la sonde Parker au 
plus près du soleil, à une plus près du soleil, à une 
distance record de 6,1 millions distance record de 6,1 millions 
de kilomètres seulement.de kilomètres seulement.
Si cette distance peut encore Si cette distance peut encore 
paraître assez importante, paraître assez importante, 
Nicola Fox, responsable à la Nicola Fox, responsable à la 
Nasa, a rappelé auprès de la Nasa, a rappelé auprès de la 
BBC que la Terre se situe à BBC que la Terre se situe à 
93 millions de kilomètres du 93 millions de kilomètres du 
soleil. À titre de comparaison, soleil. À titre de comparaison, 
si l'on se plaçait à un mètre du si l'on se plaçait à un mètre du 
Soleil, la sonde Parker serait, Soleil, la sonde Parker serait, 
elle, à quatre centimètres elle, à quatre centimètres 
seulement de son astre brûlant.seulement de son astre brûlant.
L'agence américaine a déclaré L'agence américaine a déclaré 
que l'équipe des opérations que l'équipe des opérations 

du laboratoire de physique du laboratoire de physique 
appliquée de l'Université Johns appliquée de l'Université Johns 
Hopkins, dans le Maryland, a Hopkins, dans le Maryland, a 
reçu un signal de la sonde peu reçu un signal de la sonde peu 
avant minuit jeudi 26 décembe. avant minuit jeudi 26 décembe. 
Le vaisseau spatial devrait Le vaisseau spatial devrait 
envoyer des données détaillées envoyer des données détaillées 
sur son état le 1er janvier.sur son état le 1er janvier.
Comme le souligne le Guardian, Comme le souligne le Guardian, 

l'apparel se déplaçant à 692 l'apparel se déplaçant à 692 
000 km/h a réussi à supporter 000 km/h a réussi à supporter 
des températures allant jusqu'à des températures allant jusqu'à 
982°C!982°C!
Objectif: "retracer l'origine Objectif: "retracer l'origine 

du vent solaire"du vent solaire"
La Nasa a déclaré: "Cette La Nasa a déclaré: "Cette 
étude rapprochée du soleil étude rapprochée du soleil 
permet à la sonde solaire permet à la sonde solaire 

Parker de prendre des mesures Parker de prendre des mesures 
qui aident les scientifiques à qui aident les scientifiques à 
mieux comprendre comment mieux comprendre comment 
la matière de cette région est la matière de cette région est 
chauffée à des millions de chauffée à des millions de 
degrés, à retracer l'origine degrés, à retracer l'origine 
du vent solaire et à découvrir du vent solaire et à découvrir 
comment les particules comment les particules 
énergétiques sont accélérées énergétiques sont accélérées 

jusqu'à une vitesse proche de jusqu'à une vitesse proche de 
la lumière".la lumière".
La sonde solaire Parker a été La sonde solaire Parker a été 
lancée en 2018. Elle s'est depuis lancée en 2018. Elle s'est depuis 
progressivement rapprochée progressivement rapprochée 
du Soleil, utilisant les survols du Soleil, utilisant les survols 
de Vénus pour bénéficier d'une de Vénus pour bénéficier d'une 
orbite de plus en plus étroite orbite de plus en plus étroite 
avec le soleil.avec le soleil.
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En 2024, les 
ventes de jeux 
vidéos se sont 
effondrées en 

Europe

Honda et Nissan vont fusionner pour 
assurer leur avenir dans la voiture électrique. 

Quel avenir pour Renault ?

Indiana Jones et le Cercle Ancien : si ça saccade, NVIDIA 
a un correctif pour votre GeForce RTX et pour son App

Le marché du jeu vidéo n’a 
pas vécu une année 2024 
réussie en Europe. Car les 

ventes dans ce secteur ont accusé 
une force baisse chez nous.

Il semble que l’on sorte d’une 
période assez faste pour les jeux 
vidéos, en tout cas au niveau 
du Vieux Continent. Car si l’on 
regarde l’année qui vient de 
s’écouler, on peut clairement 
observer que les chiffres ont été 
vraiment mauvais pour l’industrie.

 Une baisse de 29% des 
ventes de jeux vidéos en 2024

Les données que vient de 
communiquer GamesIndustry sur 
les ventes en Europe de jeux vidéos 
ne sont clairement pas bonnes. « 
Les ventes de nouveaux jeux en 
2024 par rapport aux nouveaux 
jeux en 2023, et rappelons que 
2023 a été une grande année pour 
les nouveaux jeux, ont baissé de 
29 %, soit près d’un tiers, d’une 
année sur l’autre » a ainsi indiqué 
le journaliste de GamesIndustry, 
Christopher Dring.

Il a aussi noté, en fouillant un 
peu plus, que certains jeux très 
attendus n’ont pas du tout eu le 
succès escompté, pointant du doigt 
notamment le jeu Dragon Age. « 
Dragon Age avait le marché pour 
lui tout seul et il n’a pas réussi 
à trouver son public, ce qui est 
vraiment effrayant pour l’année 
prochaine » s’étonne-t-il.

 2025 devrait être un 
meilleur cru

Christopher Dring espère tout de 
même s’il ne s’agira au final que 
d’un accroc, qui sera vite oublié 
l’année prochaine avec la mise 
sur le marché de nouveautés 
populaires. Le mois de février 
devrait ainsi être chargé, avec 
la sortie d’Assassin’s Creed 
Shadows, d’Avowed et de Monster 
Hunter Wilds.

Et puis surtout, plus tard dans 
l’année, le public va pouvoir mettre 
la main sur le nouvel opus d’Elden 
Ring, Elden Ring Nightreign. 
Tout cela en préparation de ce 
qui sera une des sorties créant 
le plus d’attente depuis de très 
nombreuses années. On parle bien 
évidemment de GTA VI, dont le 
lancement en automne 2025 a été 
confirmé récemment.

Les géants japonais de 
l’automobile Nissan 
et Honda viennent 

d’annoncer leur intention de 
fusionner. Ils pourront ainsi 
mieux faire face à leurs rivaux 
chinois et à Tesla dans le secteur 
des voitures électriques.

Au mois de novembre dernier, 
des nouvelles du Financial 
Times nous apprenait que la 
santé économique de Nissan 
était au plus bas, à la suite 
de l’affaiblissement de son 
partenariat avec Renault. La 
source du média britannique 
indiquait alors que l’entreprise 
n’avait plus que 12 à 14 mois 
pour trouver un investisseur, 
afin de garantir sa survie. C’est 
avec cette information en tête 
qu’on doit sûrement comprendre 
l’annonce de la fusion à venir 
avec Honda qui vient d’être faite.

 Nissan et Honda visent 
le secteur du véhicule électrique

Honda, c’est le deuxième 

constructeur automobile du 
Japon. Nissan, le troisième. Et les 
deux pourraient bien à l’avenir 
être réunis au sein d’une même 
entité. Les deux groupes viennent 
en effet d’annoncer avoir entamé 
des pourparlers qui pourraient 
accoucher d’une fusion.

« Une nécessité stratégique 
[...] l’escalade des coûts de 
développement des véhicules 
électriques et des batteries rend 
nécessaire la coopération pour 
gérer les risques, réduire la 
charge financière » a expliqué 
l’analyste de Bloomberg 
Intelligence, Tatsuo Yoshida. 
Les firmes japonaises sont à ce 
jour distancées fortement par les 
leaders du secteur tels que Tesla, 
ou le chinois BYD.

 Renault reste prudent 
pour le moment

Mitsubishi a aussi expliqué de son 
côté être intéressé pour rejoindre 
potentiellement l’alliance. Pour 
rappel, Nissan possède environ 

24% du capital de la société. Si 
les trois constructeurs venaient à 
finalement se réunir, pour former 
un seul groupe, celui-ci serait 
valorisé à plus de 50 milliards 
de dollars, ce qui en ferait le 
troisième groupe automobile au 
monde.

De son côté, Renault, actionnaire 
de Nissan à hauteur de 35% 
dans le capital a accueilli assez 
fraîchement cette nouvelle. 

L’entreprise française a 
simplement réagi à cette 
annonce avec un communiqué de 
quelques lignes dans lequel, elle 
dit prendre « acte des annonces 
faites aujourd’hui par Nissan 
et Honda, qui sont encore à un 
stade préliminaire. » Le géant 
français va-t-il finir isolé au 
milieu des partenaires japonais, 
et finir par vendre ses parts au 
sein de Nissan ?

La sortie d’Indiana 
Jones et le Cercle 
Ancien ne se passe pas 

toujours à la perfection pour 
certains usagers GeForce, 
mais NVIDIA a la parade.

Alors que l’on n’en attendait 
pas grand-chose, le dernier 
Indiana Jones mis au point par 
Bethesda et MachineGames 
est un divertissement très 
efficace, pour qui peut en 
profiter pleinement bien sûr.
En effet, à en croire NVIDIA 
elle-même, des usagers 

rencontreraient de petits 
problèmes de stuttering (« 
bégaiement » de l’image) qui 
ne sont ni très agréables ni 
très pratiques pour mener à 
bien certaines séquences.

 Un hotfix pour les 
derniers pilotes GeForce

Consciente du problème, 
NVIDIA vient donc de 
déployer un correctif pour 
ses derniers pilotes GeForce. 
De fait, il n’est pas question 
d’une nouvelle version de ces 
pilotes, qui restent en 566.xx.

Le correctif est ce que 
NVIDIA appelle un hotfix. 
Il est estampillé 566.45 et 
s’appuie logiquement sur les 
pilotes 566.36. La correction 
du stuttering sur Indiana 
Jones et le Cercle Ancien 
n’est toutefois pas l’unique 
modification apportée par 
ce patch, qui « améliore la 
stabilité pour les jeux Ubisoft 
utilisant le moteur Snowdrop 
». C’est par exemple le cas du 
très récent Star Wars Outlaws 
ou du plus ancien Avatar: 
Frontiers of Pandora.

Le téléchargement du correctif 
se fait depuis le site de 
NVIDIA, mais pas depuis la 
page classique de récupération 
des pilotes graphiques. Un 
peu surprenant, mais pour ne 
pas vous tromper, voici le lien 
adéquat.

 Et un correctif pour 
la NVIDIA App… enfin, 
presque !

À côté de ce hotfix relativement 
mineur, NVIDIA a déployé 
une nouvelle version de son 
App, qui remplace depuis peu 

GeForce Experience. Celle-
ci a connu quelques déboires 
peu de temps après son 
lancement officiel.
Plusieurs usagers se sont 
effectivement rendu compte 
que leurs performances en jeu 
étaient orientées à la baisse 
depuis le déploiement de la 
NVIDIA App. Il a depuis été 
établi que ce n’est pas l’App 
elle-même, mais certains 
de ses réglages par défaut 
qui entraînent les baisses de 
performances. À la rigueur, 
peu importe, les problèmes 
sont bel et bien là.

Hélas, NVIDIA n’a pas 
vraiment trouvé de solution 
pour le moment. En effet, 
si une nouvelle version de 
l’App a bien été déployée, 
la 11.0.1.189, celle-ci n’a 
rien de neuf à proposer… si 
ce n’est la désactivation par 
défaut des fameux filtres de 
jeu à l’origine du problème. 
On aurait aimé solution plus 
définitive, mais bon.



Samedi 28 Décembre 2024

16 Santé SeybouSe Times

Certains groupes 
d’aliments et de 
boissons peuvent 

provoquer des réactions 
dangereuses pour la santé 
lorsqu’ils sont consommés avec 
des médicaments spécifiques. 
N’hésitez pas à vous renseigner 
pour éviter les mauvais 
mélanges, et à demander 
conseil à votre médecin et à 
votre pharmacien. En attendant, 
nos experts vous expliquent 
quelles sont les interactions les 
plus fréquentes et pourquoi.
Saviez-vous que certains 
aliments ou certaines boissons 
peuvent faire très mauvais 
ménage avec le ou les 
traitements que l’on prend ? 
Dans la plupart des cas, il est 
recommandé de laisser passer 
deux à quatre heures entre 
la prise de médicament et la 
consommation de l’aliment 
ou du jus en question. Dans 
certains cas, des médicaments 
sont incompatibles à 
cause d’une interaction. 

Par quels mécanismes un 
aliment peut-il interagir avec 

un médicament ?
Un aliment peut interagir avec 
un médicament en altérant 
par exemple la capacité 
naturelle du foie à dégrader 
les médicaments. « Soit il 
l’augmente, et la concentration 
du médicament dans le sang 
sera plus faible qu’attendue, 
d’où un risque qu’il ne soit 
pas efficace ou pas assez., 
explique le Pr Francesco 
Salvo, responsable de l’unité 
de pharmacovigilance au CHU 
de Bordeaux. Soit, à l’inverse, 
il la diminue, et le médicament 
sera alors plus concentré 
que prévu dans le sang, ce 
qui accroît sa toxicité et son 
risque d’effets indésirables. »
Aliments et médicaments 
peuvent aussi avoir une action 
antagoniste, l’effet des uns 
s’opposant à celui des autres.
Toujours lire la notice 
des médicaments
Qu’il soit très important ou 
faible, le risque d’interaction 
du médicament avec certains 
aliments doit obligatoirement 
être indiqué sur la notice. 
D’où l’importance de la lire 
attentivement ou, en cas de 
doute, de prendre conseil auprès 
de son médecin ou pharmacien.

Pourquoi le pamplemousse 
est-il souvent cité en tête des 

aliments à risque ?
Parce que le pamplemousse 
augmente la toxicité et les 
effets indésirables de nombreux 

médicaments, qu’il soit frais 
entier, sous forme de jus, ou 
présent dans les préparations 
(confitures, desserts…).
« Il faut le proscrire 
absolument lorsque l’on est 
sous immunosuppresseur, en 
raison principalement d’un 
risque d’atteinte rénale grave 
», précise le Pr Salvo. « De 
même qu’avec la simvastatine 
et l’atorvastatine, prescrites 
contre le cholestérol, car leur 
association peut provoquer 
des atteintes musculaires 
sévères pouvant se compliquer 
d’une insuffisance rénale ».
Sa consommation est également 
déconseillée si l’on prend un 
traitement anti-arythmique ou 
contre les troubles de l’érection 
(Spedra, Levitra) ou encore 
certains antidépresseurs. 
Cependant, cette liste 
n’étant pas exhaustive, 
mieux vaut lire la notice du 
médicament que l’on prend.
Interactions entre aliments 
et médicaments : qu’en 
est-il des autres agrumes ?
Mieux vaut les éviter 
lorsque l’on prend des anti-
inflammatoires non stéroïdiens 
ou AINS (ibuprofène, 
kétoprofène, diclofénac…). 
« Les AINS augmentent en 
effet l’acidité gastrique en 
même temps qu’ils réduisent 
la production de mucus qui 
protège la paroi de l’estomac », 
explique notre expert. « Comme 
les agrumes sont eux aussi 
acides, on multiplie le risque de 
brûlures d’estomac et de reflux 
gastrique en les associant ».

Quels sont les aliments à 
limiter lorsqu’on prend un 

anticoagulant ?
Prudence avec les plus 
riches en vitamines K :
• Herbes aromatiques ;
• Famille des choux 
y compris de Bruxelles ;

• Wakamé ;
• Epinards ;
• Cresson ;
• Huiles de 
soja et de colza…
Ils peuvent en effet diminuer 
l’efficacité des anticoagulants 
de la famille des antivitamine 
K (Coudamine, Préviscan…), 
indiqués en prévention ou en 
traitement des thromboses 
et embolies, et qui agissent 
en réduisant l’activité de 
cette vitamine très impliquée 
dans la coagulation.
« Il ne s’agit pas de supprimer 
ces aliments, mais de les 
consommer ponctuellement, 
à raison d’une à deux fois par 
mois, en petite quantité et sans 
les associer au cours du même 
repas », rappelle le médecin.
Avant, pendant, ou en dehors 
des repas : pourquoi ça compte ?
« Un repas peut altérer 
l’absorption, donc l’efficacité, 
de certains médicaments 
qui ont déjà une faible 
biodisponibilité, comme 
certains anticancéreux ou le 
tacrolimus, qui doivent être 
pris 1 heure avant ou 2 heures 
après un repas », explique le Pr 
Salvo. « Parfois, le repas joue 
un rôle ‘barrière’ et protège des 
brûlures gastriques, comme 
celles possiblement induites par 
les anti-inflammatoires. Enfin, 
certains médicaments sont 
mieux absorbés s’ils sont pris 
avant les repas, comme le fer 
; voire avant le petit déjeuner, 
comme la lévothyroxine ».
La réglisse est-elle vraiment 
déconseillée lorsque l’on est 

sous antihypertenseur ?
Oui, la réglisse est déconseillée 
quand on prend des médicaments 
contre l’hypertension.
La réglisse contient un 
composé, la glycyrrhizine, qui 
augmente la tension artérielle 
et peut donc, si l’on est sous 

traitement antihypertenseur, 
réduire son efficacité. Pr 
Francesco Salvo, responsable 
de l’unité de pharmacovigilance 
au CHU de Bordeaux.
Et il n’y a pas que les confiseries 
qui contiennent de la réglisse : 
elle est aussi présente, comme 
le rappelle le site internet de 
l’Assurance-maladie, dans :
• Des produits de 
boulangerie, des glaces et 
des sorbets, des produits 
salés... du fait de ses 
propriétés adoucissantes ;
• À base de cacao 
comme exhausteur de goût ;
• Dans certains 
apéritifs (pastis avec ou 
sans alcool, ouzo, raki) ou 
dans des bières, comme 
agent moussant, colorant ;
• Pour 
atténuer l’amertume.
Quels médicaments ne faut-il 
pas associer avec les aliments 

riches en calcium ?
Les médicaments 
contre l’ostéoporose
Pour prévenir l’ostéoporose, des 
suppléments peuvent renforcer 
nos os. Mais attention avec 
les biphosphonates, prescrits 
après la ménopause pour 
limiter le risque de fracture ! « 
Combinés avec le calcium, ils 
forment par réaction chimique 
des précipités lourds qui ne 
sont plus absorbables par 
l’organisme et sont directement 
éliminés via les intestins, ce qui 
diminue fortement l’efficacité 
du médicament », dit Alina 
Moyon, docteure en pharmacie.
Rassurez-vous, les produits 
laitiers et les médicaments 
contre l’ostéoporose ne 
sont pas incompatibles, il 
faut simplement prendre les 
biphosphonates le matin à jeun, 
au moins 30 minutes avant 
les repas et à distance d’au 
moins deux heures des autres 
médicaments ou compléments 
alimentaires, avec un verre 
d’eau peu minéralisée (par 
exemple celle du robinet).
Les antibiotiques et 
les produits laitiers
Le calcium contenu dans les 
produits laitiers peut nuire 
à la capacité de l’organisme 
d’absorber complètement 
l’antibiotique tétracycline. 
En effet, le lait réduit l’action 
de certains antibiotiques 
(tétracycline, ciprofloxacine). 
On le soupçonne, en plus, 
de limiter l’efficacité de 
l’aspirine en favorisant son 
élimination. En général, la 
tétracycline fonctionne mieux 

si elle est prise 1 heure avant 
ou 2 heures après le repas.
Interactions entre aliments et 
médicaments : et les boissons ?
Le thé, surtout noir car 
riche en tanins, peut 
gêner l’absorption du fer.
Ainsi, par principe de 
précaution, on conseille aux 
personnes supplémentées en 
fer de privilégier un thé vert 
ou blanc, et de le boire à 2 ou 
3 heures de distance de leur 
traitement. Pr Francesco Salvo
Quant à l’alcool, il peut 
interagir avec de très 
nombreux médicaments : 
somnifères, antidépresseurs, 
antihistaminiques, antalgiques 
opiacés, anti-inflammatoires 
non stéroïdiens, paracétamol, 
hypoglycémiants… pour n’en 
citer que quelques-uns. « 
Raison pour laquelle mieux 
vaut l’éviter lorsqu’on est sous 
traitement, quel qu’il soit ».
Pourquoi le café et certains 

médicaments sont une 
mauvaise association ?

La consommation de caféine 
est à éviter si vous prenez 
certains antibiotiques de la 
famille des fluoroquinolones 
(énoxacine, ciprofloxacine, 
norfloxacine). « Cette famille 
freine le métabolisme de 
la caféine, augmentant sa 
concentration et ses effets dans 
l’organisme », explique la 
Dre Marie Miremont-Salamé, 
pharmacologue au Centre 
régional de pharmacovigilance 
de Bordeaux. Selon 
votre sensibilité à la 
caféine, vous risquez de 
ressentir des palpitations, 
tremblements, sueurs… 
On prescrit le plus souvent 
ces types d’antibiotiques 
pour soigner une cystite.
Il faut également faire 
attention lorsqu’on prend du 
paracétamol. Qu’elle provienne 
du café, du thé (théine) ou des 
boissons au coca, la caféine 
augmente l’absorption de ce 
médicaments et le surdosage 
peut provoquer une hépatite.
Enfin, elle s’accorde également 
très mal avec les médicaments 
contre l’asthme qui 
contiennent de la théophylline. 
Suées, palpitations 
peuvent ainsi apparaître 
si vous associez les deux.
Mieux vaut réduire votre 
consommation habituelle 
de café pendant la durée 
du traitement, surtout si 
vous observez ces effets.

Aliments et médicaments : quelles interactions possibles ?
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Le luffa (ou loofah) est 
une éponge naturelle 
qui exfolie et nettoie 

la peau tout en douceur. 
Voici tout ce que vous devez 
savoir sur cet accessoire 
multi-usage qui fait des 
miracles.

© belchonock

Lorsqu’on parle de 
cosmétique naturel, on 
pense directement à des 
produits de beauté. Mais 
cela passe également 
par les accessoires, tout 
aussi important pour la 
peau. Plébiscité depuis 
des millénaires dans de 
nombreux pays d’Afrique 
et d’Asie, le luffa se révèle 
être un excellent nettoyant 
pour le corps. Découvrez 
les multiples vertus de cette 
éponge qui ne demande qu’à 
intégrer votre salle de bain. 

L’éponge luffa, qu’est-ce 
que c’est ? 

Le luffa, également connu 
sous le nom de loofah ou 
«courge éponge», est une 
plante de la famille des 
cucurbitacées originaire 
des régions tropicales. Ce 
fruit allongé, en forme de 
concombre, peut mesurer de 
20 à 80 cm de long. Une fois 
qu’il est prêt à être récolté, 
le luffa est séché avant 
d’être coupé en sections 

plus ou moins longues. Il 
révèle ainsi un squelette 
fibreux et spongieux qui sert 
autant pour la douche que 
pour le ménage. Si la forme 
oblongue est caractéristique 
de cette courge, elle peut 
également être travaillée 
sous forme de gant (dédié 
plus spécifiquement au dos), 
de brosse ou de porte-savon. 
Entièrement constituée de 
fibres naturelles, l’éponge 
luffa est particulièrement 
bien tolérée par la peau. 
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Comment l’utiliser pour le 
corps ? 

En tant qu’accessoire 
de beauté, le luffa est 
principalement utilisé pour 
ses propriétés exfoliantes. Il 

élimine les cellules mortes 
pour laisser une peau fraîche 
et douce. Qu’on l’adopte 
tel quel ou sous forme 
de gant, son utilisation 
reste la même : il faut tout 
d’abord le mouiller pour 
l’assouplir. Le corps doit 
aussi être humidifié avec 
de l’eau bien chaude pour 
ouvrir les pores. L’éponge 
luffa peut être travaillée 
avec d’autres produits 
comme du savon noir ou 
un gommage classique pour 
augmenter son efficacité, 
ou simplement avec de 
l’eau. Ensuite, il suffit de 
frotter le corps en faisant 
des mouvements circulaires 
doux, de préférence du haut 
vers le bas, en terminant 

pas les pieds. Pour ne pas 
agresser la peau, utilisez-la 
une à deux fois par semaine 
ou quotidiennement sur 
les parties du corps les 
plus rugueuses comme 
les coudes, les genoux ou 
encore les pieds. En plus de 
débarrasser l’épiderme de 
ses impuretés, cette éponge 
de bain permet de préparer 
la peau au bronzage et 
d’améliorer la circulation 
sanguine. 

Comment nettoyer une 
éponge luffa ? 

L’éponge luffa est 100% 
végétale : il convient donc 
d’en prendre soin afin 
d’éviter que des bactéries 
ou des moisissures ne se 
développent dans les fibres. 
Après chaque utilisation, 
il est bien important de 
la rincer, de l’essorer et 
de la laisser sécher. Elle 
est généralement vendue 
avec un cordon qui permet 
de l’accrocher et de la 
faire sécher de manière 
hygiénique entre deux 
utilisations. Il est également 
possible de mettre le luffa au 
lave-linge pour un nettoyage 
encore plus efficace. 
Dépourvue de conservateurs 
et de produits chimiques, 
cette éponge naturelle bio 
a une durée de vie plus 
courte que les éponges 

traditionnelles. Avec le 

temps, elle s’abîme et ses 

bénéfices s’amoindrissent. 
Pour une efficacité optimale, 
il est recommandé de la 

remplacer tous les deux 

à trois mois. Mais pas de 

panique pour la planète, 

l’éponge luffa est totalement 

biodégradable ! 

Où trouver des éponges 

luffa ? 

Si elle n’est pas encore 

répandue dans les boutiques 

en France, l’éponge luffa 

est disponible en ligne. 

Vous pourrez facilement 

la commander sur des sites 

de cosmétiques naturels 

comme Mademoiselle Bio 

ou Aroma Zone. Le prix 

n’est pas forcément un 

signal de qualité. Le plus 

important est de vérifier que 
le produit est bien composé 

à 100% de fibres naturelles. 
Pour un modèle classique, 

il faut compter environ cinq 

euros et une dizaine d’euros 

pour la version gant. Et pour 

celles qui aiment le «fait 

maison», pourquoi ne pas 

faire pousser des éponges 

luffa chez soi ?

Pour exfolier son visage 
en douceur, l’idéal est 
de formuler son propre 

gommage maison. Voici 5 
recettes faciles pour un teint 
éclatant !

Le visage, lui aussi, a besoin de 
faire peau neuve. Il est important 
d’en prendre soin pour se 
régénérer. Et pour cela quoi de 
mieux qu’un gommage visage 
maison ? Huile d’amande douce, 
yaourt, miel... On peut faire des 
miracles avec des ingrédients 
disponibles dans nos placards. 
Seul impératif : fabriquer le 
gommage qui s’adapte le mieux 
à son épiderme. En plus d’être 
garanti sur mesure, il redonne de 
l’éclat à la peau en éliminant les 
cellules mortes qui s’accumulent 
à la surface. Pour l’application, 
il est préconisé de masser 
délicatement avec les doigts 
en faisant des mouvements 
circulaires et en prenant soin 
d’éviter les yeux et la bouche. 

C’est un soin à s’offrir une à 
deux fois par semaine. 

•Gommage bonne mine

Ingrédients :

• 2 cuillères à café de son 
d’avoine 

• Quelques feuilles de 
verveine 

• 2 cuillères à café d’huile 
d’amande douce 

Préparation :

1. Réduire les feuilles de 
verveine en poudre

2. Mélanger l’avoine, la 
verveine et l’huile dans un bol 
jusqu’à obtenir une pâte

Gommage douceur

Ingrédients :

• 2 cuillères à café de 
yaourt nature

• 2 cuillères à café de 
poudre d’amande

• 1 cuillère à café de miel 
liquide

• 1 trait de jus de citron 
Préparation :

Mélanger tous les ingrédients 
dans un bol

Gommage éclat

Ingrédients :

• 1 cuillère à café bombée 
de marc de café

• 1 cuillère à café d’huile 
de pépins de raisins 

• 1/2 cuillère à café de 
miel liquide

Préparation :

Mélanger tous les ingrédients 
dans un bol

Recettes tirées du livre La bible 
des produits de beauté, éditions 
Hachette.

Gommage vitalité

Ingrédients :

• 1 cuillère à café de 
bicarbonate de soude

• 1 goutte d’huile 

essentielle de menthe poivrée

• 1 cuillère à café de 
paillettes de nigari (chlorure de 
magnésium)

• 1 goutte d’eau 
Préparation :

1. Verser tous les 
ingrédients dans un flacon 
2. Secouer pour mélanger 

Recette tirée du livre Fabriquer 
ses produits de beauté et santé, 
éditions Larousse.

Gommage régénérant

Ingrédients :

• 1 cuillère à soupe 
d’huile végétale (amande douce, 

jojoba, argent, bourrache)

• 1 cuillère à café de miel 

• 1 cuillère à soupe de 
sucre en grains fins

Préparation :

Mélanger tous les ingrédients

5 recettes de gommages visage à réaliser chez soi

Éponge luffa :
 quel est cet exfoliant naturel ?



Le coup d’envoi de la 
septième édition de la 
manifestation culturelle 

«Fouara Show» a été donné 
mardi soir au théâtre communal 
Hassan-Belkired de Sétif.
En marge de la cérémonie 
d’ouverture de cette 
manifestation de 3 jours, dont 
l’édition de cette année est 
dédiée à la mémoire du défunt 
Moudjahid Bouzid Gharzouli 
(1936-2022), responsable scout 
et ancien président de l’APC 
de Sétif, le comédien Toufik 
Mezaâche, principal organisateur 
de l’événement, a indiqué à 
l’APS que le «Fouara Show» est 
initié par l’Association Créativité 

et Excellence en coordination 
avec la direction de la culture et 
des arts, l’APC de Sétif, et l’office 
de la culture et du tourisme de la 
commune de Sétif.
Le public pourra assister, jusqu’à 
jeudi à un florilège de spectacles 
humoristiques animés par des 
artistes spécialisés dans le 
monologue, le «One man show» 
d’ouverture ayant été l’œuvre de 
Toufik Mezaâche avec ‘‘Moins 
5’’, tout en dérision, qui fit 
rire aux éclats la nombreuse 
assistance.
Mercredi, ce sera au tour du 
comédien Lazhar Hindo, 
d’Oran, de passer sur scène 
pour interpréter plusieurs 

monologues, tandis que l’artiste 
Mourad Saouli, clôturera les 
représentations avec un nouveau 
monologue intitulé «Show 
Sanli».
La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation culturelle 
s’est déroulée en présence de 
nombreuses figures artistiques et 
théâtrales, telles que la scénariste 
Abla Belamri, les artistes Omar 
Taïri et Lazhar Hindo, et les 
responsables de la direction de la 
culture et des arts.
L’inauguration du «Fouara 
Show» a été marquée, dès le 
lever de rideau, par la projection 
d’une vidéo résumant la vie et le 
parcours du regretté Moudjahid 

Bouzid Gharzouli, la soirée de 
mercredi devant donner lieu à 
un séminaire intitulé « Théâtre 
et Révolution «, ainsi qu’à un 

hommage aux personnalités 
culturelles ayant contribué 
à l’organisation de cette 
manifestation culturelle.

L’année 2024 a 
été marquée par 
l’organisation de grands 

événements culturels portés 
dans tout le pays par le Cinéma, 
le Théâtre et la Littérature, en 
célébration du 70e anniversaire 
du déclenchement de la 
glorieuse guerre de libération.
A cette occasion, le ministère de 
la Culture et des Arts a tracé un 
riche programme, à la hauteur 
de ce grand événement de la 
Mémoire nationale, à laquelle 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
accorde toute son attention.
Dans ce contexte, l’Algérie a 
accueilli, du 6 au 26 novembre, 
le 27e Salon international du 
livre d’Alger, sous le slogan 
«Nous lisons pour triompher», 
avec une programmation 
diversifiée, centrée sur l’histoire 
et la Mémoire, impliquant 
éditeurs, écrivains, intellectuels 
et professionnels du secteur du 
livre, d’Algérie, d’Afrique, du 
monde arabe et d’Europe.
Plusieurs conférences sur 
l’histoire et la mémoire ont été 
organisées lors du 27e SILA, 
sous les intitulés «L’esprit de 
la glorieuse révolution du 1er 
novembre 1954: un héritage 

pour les générations», «Nos 
écrits sur novembre»  et 
«Les textes fondateurs de la 
révolution algérienne», en sus 
d’un Colloque sur «Le soufisme 
et les valeurs humaines selon 
l’émir Abdelkader».
De son côté, le Centre national 
du livre a organisé les 19 et 20 
novembre à la Bibliothèque 
nationale d’Algérie, un Forum 
national sur «La littérature de 
résistance en Algérie, la culture 
face au discours colonial», qui 
a abordé plusieurs thèmes, dont 
ceux de l’analyse du discours 
colonial et la résistance à la 
mondialisation et à l’hégémonie 
occidentale.
D’un autre côté, les festivals 
de cinéma organisés cette 
année -celui d’Oran, dédié au 

Cinéma arabe notamment (4- 
10 octobre) - ont été l’occasion 
d’évoquer les thématiques 
liées aux causes justes dans le 
monde et rappeler de grandes 
figures du cinéma qui ont 
servi, par l’image, la mémoire 
nationale, dont le réalisateur 
Mohamed Lakhdar Hamina, 
avec «Chroniques des années 
de braise» (1975), notamment.
D’autres manifestations 
cinématographiques ont 
également célébré ce grand 
événement, dont le 18e 
Festival culturel national du 
cinéma amazigh à Tizi-Ouzou, 
le «Panorama du cinéma 
révolutionnaire» à Djelfa, le 
«Cinéma en plein air» à Médéa 
et le Forum international 
«Cinéma et mémoire», organisé 

à Alger du 9 au 11 décembre.
Dans le même élan, 
l’Association internationale 
des amis de la révolution 
algérienne a organisé le 3 
octobre à Alger, un Colloque 
sur «Le cinéma et la guerre de 
libération nationale», mettant 
en valeur l’importance de la 
diplomatie de l’image et son 
rôle dans l’internationalisation 
de la cause algérienne et 
la disqualification de la 
propagande mensongère de la 
France coloniale.
Dans le volet théâtre, huit 
œuvres majeures ont été 
produites et diffusées par 
le Théâtre national algérien 
Mahieddine-Bachtarzi et les 
théâtres régionaux, parmi 
lesquels «La Rose des Sables 
se révolte» du Théâtre 
régional d’Adrar, «Le bateau 
Calédonien» du TR de Tizi-
Ouzou, «Les Rebelles» du TR 
de Constantine, ou encore, «Le 
Choix» du TR de Saïda.
Plusieurs spectacles artistiques 
de grandes envergures ont 
également été présentés dans 
la capitale, à l’exemple de 
«Rouh El-Djazair» produit par 
le ministère des Moudjahidine 
et des Ayants droit, «Le prix de 

la liberté» de l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih ou «Tahqart 
... L’épopée des sables», de 
l’Office Riadh El-Feth.
L’Office national de la Culture 
et de l’Information (ONCI) 
s’est, à son tour, joint à l’élan 
de célébrations de cette 
grande date historique, avec 
l’élaboration d’un programme 
de représentations musicales, 
théâtrales et autres, parties, dès 
le mois de novembre, en tournée 
artistique à travers toutes les 
wilayas du pays, sous le slogan 
évocateur de «Caravanes de la 
Mémoire, Novembre Glorieux, 
Loyauté et Renouveau».
Les artistes-peintres, ont, pour 
leur part, animé une grande 
exposition intitulée «Panorama 
de l’Art plastique algérien 
1954- 2024», organisé à Alger 
par le Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, un méga-
événement qui a regroupé 
plus de 200 œuvres d’artistes 
algériens, ainsi que des 
collections privées muséales et 
artistiques, qui ont rappelé la 
progression des arts plastiques 
en Algérie durant plus de 70 
ans.

Sétif 
Lever de rideau sur la 7ème édition de la manifestation 

culturelle «Fouara Show»

2024 
Grands événements culturels pour célébrer 

le 70e anniversaire du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Novembre 1954

Samedi 28 Décembre 2024
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Le ministre de la 
Jeunesse, chargé du 
Conseil supérieur de la 

jeunesse, Mustapha Hidaoui, 
a présidé, jeudi à la maison 
de la culture Malek-Haddad 
de Constantine, l’ouverture 
de la 20e édition du Festival 
national du théâtre pour 
enfants.
M. Hidaoui, qui était 
accompagné de la déléguée 
nationale à la protection 
de l’enfance, Meriem 
Cherfi, a fait savoir que son 
département ministériel 
s’attèle à la préparation d’un 
«programme d’action à long 
terme» visant à promouvoir 
et à consolider de telles 
manifestations de manière 
à assurer la continuité des 
activités éducatives destinées 
aux enfants.

Le ministre a souligné 
l’importance de l’organisation 
de différentes activités 
culturelles et intellectuelles 
qui promeuvent les valeurs 
éducatives et développent les 
aptitudes intellectuelles et 
physiques des enfants, notant 
que les structures éducatives 
et de jeunesse jouent un 
«rôle central» en offrant 
des programmes éducatifs 
et récréatifs qui contribuent 
à construire une génération 
consciente et responsable.
M. Hidaoui a également 
souligné la nécessité 
d’intensifier les efforts pour 
créer un environnement 
adéquat aux enfants afin de 
renforcer leur participation 
aux activités culturelles, 
sportives et scientifiques, 
en coordination avec les 

différents secteurs concernés.
De son côté, la déléguée 
nationale à la protection de 
l’enfance a indiqué, dans une 
allocution prononcée à cette 
occasion, que l’organisation 
de ce genre de festivals 
constitue «apport qualitatif» 
à l’enfant qui représente 
l’avenir du pays, avant de 
souligner que la protection de 
l’enfance a connu de «grandes 
avancées» en Algérie grâce à 
un arsenal juridique où figure, 
notamment, le droit de l’enfant 
à la culture et aux arts.
La 20ème édition du Festival 
national du théâtre pour 
enfants contribue, à travers 
les spectacles présentés, 
à inculquer le sens de la 
responsabilité à ce segment 
de la société, d’autant que le 
théâtre est considéré comme 

le père des arts, a-t-elle ajouté.
Le commissaire du Festival, 
Sadek Maâzouzi, a indiqué, 
quant à lui, que cette 
manifestation culturelle, qui 
coïncide avec les vacances 
scolaires d’hiver, sera une 
occasion pour les écoliers 
de suivre un florilège de 

spectacles divertissants et 
éducatifs.
Il a ajouté que cette édition, 
qui se poursuivra jusqu’au 
30 décembre, verra la 
participation de 16 troupes 
représentant 16 wilayas du 
pays.

La pièce «Sous les 
décombres», une 
tragédie sur la 

résilience des Palestiniens 
face à l’occupant sioniste 
et le devoir d’entretenir 
et transmettre la lutte aux 
générations futures jusqu’à la 
libération de leurs territoires, 
est entrée mercredi à Alger en 
compétition officielle du 17e 
Festival national du théâtre 
professionnel (FNTP).
Première production du 
théâtre régional de Naâma, 
qui marque également sa 
première participation au 

FNTP, ce spectacle mis en 
scène par Laid Benamara sur 
un texte d’Anouar Ismallah, 
restitue en 80 mn, la tragédie 
des habitants de Ghaza, à 
travers la résilience d’une 
famille palestinienne en proie 
aux bombardements barbares 
de l’armée d’occupation 
sioniste.
Rendu par des comédiens, 
issus de plusieurs théâtres 
régionaux, celui de Naâma 
notamment, le spectacle s’est 
basé sur une trame qui raconte 
l’histoire d’Abdellah, un jeune 
journaliste qui s’est donné 

pour mission de rapporter 
fidèlement les souffrances de 
ses compatriotes palestiniens, 
enfermés dans les camps, sans 
aucune ressource après avoir 
tout perdu.
Abou Abdellah, son père, 
ne partageant pas la même 
vision avec son fils sur les 
méthodes d’entretien de la 
lutte, mène un combat d’une 
toute autre nature consistant 
en la protection de manuscrits 
historiques sur la Palestine, 
des documents hautement 
importants témoignant de 
l’appartenance des territoires 
occupés au seul et unique 
peuple palestinien autochtone.
Cependant, la visite d’une 
journaliste américaine en 
possession de documents 
secrets, révélant des complots 
qui se trament contre le peuple 
palestinien, vient changer 
le cours des évènements, 
au moment où (le même) 
Abdellah, qui a accordé 
l’hospitalité à sa consœur 
américaine, est entré, une fois 

de plus, en désaccord -pour 
les motifs habituels- avec son 
père.
Ce militantisme familial, 
microcosme de la société 
palestinienne, a valu à Abou 
Abdellah et sa famille, d’être 
surveillés et persécutés par les 
services de renseignements 
sionistes, alertés par la 
présence de la journaliste 
américaine.
La succession des situations 
conflictuelles va conduire à 
un affrontement physique et 
intellectuel, traduit par une 
mise en scène «aboutie» qui a 
révélé tous les antagonismes.
Les comédiens ont porté un 
texte «narratif « dense, nourri 
d’une vision dramaturgique 
qui vise à provoquer l’éveil 
chez le spectateur, mettant 
en lumière les non-dits de 
manière suggérée par le jeu et 
la gestuelle des comédiens qui 
ont occupé tous les espaces de 
la scène.
Les conflits en progression 
ascendante, ont puisé leur 

intensité des désaccords 
idéologiques internes et, à des 
teneurs diverses, de la lutte 
menée de différentes manières 
par les factions palestiniennes 
face à l’abjection et la barbarie 
de l’occupant sioniste.
La bande musique a 
brillamment traduit les 
atmosphères monotones 
et tragiques endurées par 
les Palestiniens dans les 
camps, mettant en avant leur 
détresse et leur résilience 
à entretenir la lutte de 
manière à la transmettre aux 
générations futures jusqu’à 
l’indépendance entière et 
totale de leur territoire.
Ouvert le 20 décembre, 
le 17e FNTP se poursuit 
jusqu’au 30 du mois en cours 
avec 19 représentations en 
compétition, en plus d’autres 
pièces hors compétition 
programmées à la salle Hadj-
Omar (TNA), au Théâtre 
municipal d’Alger-centre et 
à la Place Mohamed-Touri, 
pour les spectacles de rue.

Hidaoui préside l’ouverture du 20e Festival national 
du théâtre pour enfants

17e FNTP 
Le TR de Naâma entre en compétition avec son 1er spectacle 

«Sous les décombres»

Samedi 28 Décembre 2024 
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Callum Turner? 
C’est ce qu’a ré-
vélé The Sun, qui 

affirme que la chanteuse 
et le comédien se seraient 
fiancés, lors du réveillon 
de Noël. Mais qui est celui 
qui fait battre le coeur de la 
célèbre popstar ?

CITÉS DANS CET AR-
TICLE

Les rumeurs enflent et 
les fans de Dua Lipa sont 
en émoi. Selon les infor-
mations du Sun, la chan-
teuse britanno-albanaise 
aurait accepté la demande 
en mariage de son com-
pagnon, l’acteur Callum 
Turner, lors du réveillon 
de Noël, pendant lequel 
ils avaient retrouvé Rina 
et Gjin, la soeur et le frère 
de Dua Lipa. «Il a mis un 
genou à terre pour une pro-
position romantique. Leur 
famille et leurs amis sont 

si heureux. Ce fut un Noël 
incroyable pour eux», a 
déclaré la source au quo-
tidien britannique. Si elle 
n’a pas encore officialisé 
cette demande en mariage 
sur ses réseaux sociaux, la 
chanteuse de 29 ans a pos-
té de nombreuses photos 
de ses vacances sur Insta-
gram, sur lesquelles appa-
rait l’homme qui fait battre 

son coeur depuis près d’un 
an.

Avant de rencontrer Cal-
lum Turner, Dua Lipa avait 
essuyé quelques échecs 
amoureux, notamment 
avec Anwar Hadid, le petit 
frère de Gigi et Bella, avec 
qui elle a vécu une histoire 
d’amour de 2019 à 2021. 
L’année dernière, c’est le 

cinéaste Romain Gavras 
qui avait réussi à faire cha-
virer son coeur, le temps de 
quelques mois. En début 
d’année 2024, Dua Lipa 
avait finalement officia-
lisé avec Callum Turner, 
sur les réseaux sociaux. 
Mais l’officialisation de 
cette union n’est pas sans 
susciter d’interrogations : 
qui est vraiment celui qui 

fait battre le cœur de Dua 
Lipa ?

Callum Turner : qui est le 
fiancé de Dua Lipa ?

Né à Londres le 15 février 
1990, Callum Turner, qui a 
été élevé par une mère céli-
bataire, s’est fait connaître 
grâce à son rôle dans la 
saga Fantastic Beasts où 
il incarne Theseus, le frère 
du personnage principal 
joué par Eddie Redmayne. 
Callum Turner, qui a débu-
té sa carrière dans le man-
nequinat, est également 
apparu dans des films tels 
que Queen and Country ou 
encore dans la série The 
Capture. Avant de tomber 
amoureux de Dua Lipa, 
l’acteur britannique a vécu 
une relation pendant quatre 
ans avec l’actrice Vanessa 
Kirby, jusqu’en 2019.

Après avoir eu 
déclic, Malik 
Bentalha a tout 

fait pour se façonner un 
corps dans lequel il se 
sentait mieux. Désor-
mais aminci de plus de 
50 kilos, l’humoriste est 
revenu, dans Le Pari-
sien, sur la manière dont 
il a perdu du poids.

près quatre ans loin de 
la scène, Malik Ben-
talha est de retour en 
force. L’humoriste de 
35 ans, qui a rempli la 
Cigale jusqu’au 31 dé-
cembre 2024, avant de 
s’emparer de l’Adidas 
Arena et des Zéniths, 
a traversé une période 
sombre dans sa vie per-
sonnelle. Sur le pla-
teau de Quotidien , en 
juin dernier, il évoquait 
sans tabou cette dépres-
sion qui l’a rongé pen-
dant plusieurs années. 
«Ce qui est déstabili-

sant, c’est d’être aimé 
le lundi et d’être forcé-
ment un peu moins aimé 
par la suite, quand tu es 
soumis à la pression des 
chiffres, quand tu sors 
quelque chose tout est 
chiffré aujourd’hui [...] 
Ça devient une drogue», 
avait-il expliqué.

Puis d’ajouter : «J’ai 
traversé des moments 
difficiles, il y a eu des 
hauts, des bas, pendant 
ces quatre dernières an-
nées et c’est important 
pour moi de sensibili-
ser surtout les jeunes, 
la nouvelle génération, 
avec ces maladies». 
Pendant de longs mois, 
Malik Bentahlha n’a pas 
donné de nouvelles à ses 
abonnés sur les réseaux 
sociaux, avant de reve-
nir en 2023 sur Insta-
gram, en postant une 
photo de lui qui avait 
particulièrement inter-

pellé les internautes.

Malik Bentalha aminci 
de plus de 50 kilos : il 
évoque les raisons de sa 
perte de poids

L’humoriste, qui y ap-
paraissait très amaigri, 
ne s’était pas épanché 
sur les raisons de sa 
perte de poids. C’est 
désormais chose faite, 
dans une interview 
accordée au Parisien. 
«Aujourd’hui, avec les 
réseaux sociaux, l’avè-
nement d’Instagram, 
on nous interdit d’aller 
mal. Je m’enfermais à 
tous les niveaux, je res-
tais chez moi à regarder 
le portable, à manger, 
je me laissais couler, je 
prenais du poids», a-t-il 
d’abord confié.

Le déclic est finalement 
arrivé en avril 2023. 
«Soit je m’enfermais 
dans ma tanière, soit je 

me décidais à me rele-
ver pour revenir plus 
fort [...] J’ai commencé 
ma première session de 
sport. Au bout de 10 mi-
nutes à 5 km/h, j’avais 
mal partout. Mais j’ai 
continué pas à pas». Pour 
se façonner un physique 
dans lequel il se sent 
désormais beaucoup 
mieux, Malik Bentalha 

le jure, il n’a eu pas eu 
recours à une opération. 
«Je fais du sport tous les 
matins, et j’ai mangé de 
la pastèque, beaucoup 
de pastèque (rires) ! Ma 
drogue ça a toujours été 
le sucre. Je me suis mis 
aux salades», a-t-il dé-
claré. Bien dans sa tête 
et dans son corps !

Dua Lipa fiancée : 
 qui est Callum Turner, l’acteur qui l’aurait 

demandée en mariage ?

«De 122 à 70 kilos» : 
Malik Bentalha très aminci, il se confie sur son immense 

perte de poids



Samedi soir, le rideau 
est tombé sur la 35ᵉ 
édition des Journées 

cinématographiques de 
Carthage, lors d’une cérémonie 
organisée au Théâtre de l’Opéra 
à la cité de la culture à Tunis. 
Le palmarès de cette nouvelle 
édition a été dévoilé et le cinéma 
algérien s’est distingué lors de 
cet événement.
Le Tanit d’Or, grand 
prix des 35ᵉ journées de 
Cinématographiques de 
Carthage, a été décerné au film 
tunisien « Les enfants rouges 
», réalisé par Lotfi Achour. 
Le palmarès de l’édition 2024 
comprend plusieurs noms du 
cinéma arabe et africain.
L’acteur franco-algérien 
Sammy Lechea remporte le prix 
de la meilleure interprétation 
masculine
Le festival, organisé tous 
les deux ans en Tunisie, 
met en lumière les dernières 
réalisations cinématographiques 
et récompense les meilleures 
prestations dans plusieurs 

catégories, dont : Les longs-
métrages et courts-métrages de 
fiction, les films documentaires, 
la première œuvre, la meilleure 
interprétation féminine, le 
meilleur scénario, musique, 
photographie, montage…
Lors de ce festival, l’acteur 
franco-algérien Sammy Lechea 
a remporté le prix de la meilleure 
interprétation masculine et a été 
couronné meilleur acteur de 
cette édition. Et ce, grâce à son 

rôle dans le film « L’Effacement 
», réalisé par Karim Moussaoui.
Dans ce film poignant, Samy 
Lechea interprète le rôle de 
Réda, qui vit dans l’ombre d’un 
père autoritaire, qui impose à 
son fils des choix professionnels 
et personnels qui étouffent toute 
tentative d’émancipation. Dans 
ce rôle assez complexe, Sammy 
Lechea offre une performance 
d’une intensité rare qui fait de 
Réda bien plus qu’un simple 

protagoniste.
L’Effacement, un film poignant 
signé Karim Moussaoui
Par ailleurs, à travers ce 
conflit familial relaté dans 
L’Effacement, Sammy Lechea 
devient un véritable miroir des 
tensions intimes qui traversent 
ce récit et il réussit à exprimer, 
souvent par le silence et les 
regards, les failles invisibles 
d’un homme en quête de soi-
même.

Entre drame social, chronique 
sentimentale et thriller 
psychologique, Karim 
Moussaoui mêle les genres avec 
brio dans L’Effacement.
Cette œuvre du cinéma algérien 
explore l’histoire d’un jeune 
homme à la vie parfaite, 
habitant un quartier bourgeois 
et occupant un poste dans l’une 
des plus entreprises du pays. 
Cependant, derrière cette façade 
apparemment sereine, Réda est 
un abîme de solitude et cache 
un mal-être profond et une 
frustration chronique.
Par ailleurs, une fracture entre 
la réalité et l’imaginaire marque 
le récit. Notamment, après la 
disparition fantastique du reflet 
de Réda. Un déclic pour le 
jeune homme qui réalise qu’il 
est dépossédé de son identité.
Le film ne se limite pas à ces 
ombres, la relation de Réda avec 
une restauratrice, dont le rôle est 
incarné avec grâce par Zar Amir 
Ebrahimi apporte de la lumière 
et de l’espoir à ce récit.

Geely Algérie vient 
d’annoncer le 
lancement d’une 

campagne promotionnelle 
exceptionnelle à l’occasion 
des fêtes de fin d’année. Les 
clients de la marque chinoise 
pourront ainsi bénéficier d’une 
réduction allant jusqu’à 10% 
sur l’entretien périodique de 
leur véhicule.
Ce geste commercial, valable du 
21 au 31 décembre, s’applique 
à l’ensemble du réseau Geely 
Algérie. La marque assure 
par ailleurs que ses ateliers 
disposent de pièces de rechange 
d’origine et proposent des 
services rapides, grâce à 
une équipe de mécaniciens 
qualifiés.
Avec un réseau étendu couvrant 
29 wilayas et un service rapide 
garanti en moins de 45 minutes, 
Geely Algérie met tout en œuvre 
pour satisfaire sa clientèle. La 
marque propose également une 
garantie de 6 ans et permet aux 
clients de prendre rendez-vous 
en ligne pour l’entretien de leur 
véhicule.
Rappelons que Geely a 
officiellement commencé à 
livrer ses premiers véhicules 

en Algérie en février dernier, 
à 834 clients inscrits sur les 
premières listes d’attente. La 
marque a également annoncé 
son intention de s’implanter 
durablement en Algérie en 
construisant une usine de 
production locale.
Pour rassurer ses clients, 
Geely assure que les pièces 
de rechange sont disponibles 
en Algérie et de haute qualité. 

Des ingénieurs chinois sont 
également présents sur place 
depuis quatre mois pour former 
les équipes techniques de tous 
les points de vente Geely en 
Algérie.
Offre exceptionnelle Geely : 
10% de remise sur l’entretien 
de votre véhicule
Lors d’une cérémonie 
prestigieuse organisée à 
l’hôtel Marriott d’Alger, en 

présence de hauts responsables 
de la marque en Afrique 
et notamment Alan Yang, 
directeur général, Geely a levé 
le voile sur ses deux premiers 
modèles destinés au marché 
algérien.
Le GX3 Pro, un crossover 
polyvalent, ouvre le bal avec 
un prix de lancement attractif 
de 1 970 000 dinars algériens. 
Proposé en trois finitions, ce 

modèle est équipé d’un moteur 
essence 1.5L développant 102 
chevaux et 140 Nm de couple, 
associé à une boîte manuelle à 5 
rapports ou à une transmission 
CVT selon les versions. Geely 
affirme que ce modèle offrira 
des performances et une qualité 
supérieures aux attentes.
Plus imposant et haut de 
gamme, le Coolray est 
positionné au-dessus du GX3 
Pro. Affiché à partir de 3 
362 000 dinars algériens et 
disponible en quatre finitions, 
ce SUV sportif se distingue 
par ses performances et ses 
équipements technologiques 
hérités de Volvo. Sous son capot, 
on retrouve un moteur essence 
1.5L turbocompressé de 172 
chevaux et 290 Nm de couple, 
couplé à une boîte automatique 
à double embrayage à 7 
rapports. Une boîte manuelle 
pourrait également être 
proposée à l’avenir.
En résumé, cette offre spéciale 
de Geely Algérie est une 
occasion à saisir pour les 
propriétaires de véhicules 
de la marque, qui pourront 
bénéficier d’un entretien de 
qualité à prix réduit.
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Le ciNÉMA ALGÉRieN BRiLLe AuX Jcc 2024 :

Sammy Lechea couronné meilleur acteur en Tunisie

Promotion de fin d’année chez Geely alGérie : 

Jusqu’à 10% de remise avant le 31 décembre


